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Пролетарии всех стран, соединяйтесь)
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ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ
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Ni 20 (10687) Суббота, 24 января 1959 года. Цена 20 ноп.

Великий план 
мирного созидания

Уже более двух месяцев во всех 
странах мира оживленно, с большим 
Интересом обсуждаются контрольные 
цифры развития народного хозяйства 
СССР на 1959— 1965 годы, изло
женные в тезисах доклада товарища 
Н. С. Хрущева на XXI съезде КПСС. 
Миллионы людей во всех странах 
мира ясно видят характерную черту 
советского семплетнего плана: мир
ное строительство во имя улучше
ния благосостояния народа.

В нынешней международной об
становке семилетний план развития 
народного хозяйства СССР является 
могучим средством сохранения и 
упрочения мира. В этом плане на
роды справедливо увидели новое 
доказательство того, что в Совет
ском Союзе, во всем социалистиче
ском .лагере нет и не может быть об
щественных сил, заинтересованных 
в войне, в гонке вооружений, в со
хранении международной напряжен
ности. Своим семилетним планом 
Советский Союз предложил капита
листическим странам соревнование 
на мирном экономическом поприще.

Значение советского семилетнего 
плана, как гарантии мира, признает
ся широко и повсеместно. Его осу
ществление укрепит экономическую 
и оборонную мощь, единство и спло
ченность социалистического лагеря, 
создаст новые, непреодо.лимые пре
пятствия на пути поджигателей вой
ны. .Объединенные силы социалисти
ческого лагеря и миролюбивых на
родов настолько мощны, что они, 
как  правильно подчеркивает китай
ский журнал «Хунци», «в состоянии 
Пресечь войну. Ес.ли империалисты 
осмелятся развязать новую мировую 
войну, то это сможет лишь ускорить 
окончательный разгром империали
стического режима».

Еост экономической мощи Совет
ского Союза, всего социалистическо
го лагеря не только укрепляет пре
восходство социалистической систе
мы над капиталистической, но и га
рантирует сохранение мира. Наряду 
с  активной борьбой миролюбивых 
Вародов мощь социалистического ла
геря, выступающего за мирное со
существование и соревнование двух 
различных общественных систем, 
является главным фактором, сдер
живающим империалистов и мили- 
таристов-реваншистов.

Программа мирного экономическо
го развития Советского Союза горя
чо приветствуется всеми, кому дорог 
мир. Самые широкие слои населения 
во всех странах подхватывают при
зыв, выдвигаемый советским семи
летним планом: давайте соревно
ваться не в производстве оружия, а 
в улучшении условий жизни наро
да.

Народы капиталистических стран 
убеждаются, что социалистическое 
государство, которому чужды вой
ны, действительно заботится об ин
тересах народа. Они, как писал 
один из видных греческих либера
лов, видят, что «при коммунистиче
ской системе развитие экономики и 
в результате этого повышение жиз
ненного уровня происходит быстры
ми темпами».

Даже буржуазные деятели вы
нуждены признать, что быстрый 
подъем советской экономики укреп
ляет позиции тех сил, которые вы
ступают за сохранение мира, за 
мирное международное сотрудниче
ство. По словам западногерманского 
бюллетеня «Социал-демократишер 
прессединст», «чем быстрее Запад 
поймет, что Советский Союз в бли
жайшем будущем станет величай
шей промышленной державой, тем 
скорее можно будет сделать также 
необходимые политические выводы».

С особым интересом и радостью 
встречен семилетний план народами 
Азии и Африки, недавно завоевав
шими государственную независи
мость. «Для народов,, сбросивших
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ярмо империализма, —  сказал ге
неральный секретарь Цейлонской 
народной социалистической партии 
де Сильва, —  советский семилетний 
план имеет огромное значение».

В советском семилетием плане эти 
силы видят увлекательный и вдох
новляющий пример. Успехи мирного 
хозяйственного строительства СССР 
и всех isrpaH социализма, их величе
ственные планы на будущее убедй- 

I тельно демонстрируют преимущества 
социализма перед капитализмом, 
умножают притягательную си.ту ве
ликих идей марксизма-ленинизма. 
Семилетний план, —  указывала гре
ческая газета «Элефтерия», —  стал 
«новым магнитом для экономически 
отсталых народов»..

Именно это воздействие советской 
семилетки на народы Азии, Африки 
и Латинской Америки встревожило 
хозяев монополий США. Их тревога 
прорвалась наружу в панических 
статьях и выступлениях американ
ских публицистов и политических 
деятелей. Еженедельник «Бизнес 
уик» со страхом писал 22 ноября, 
что «вид СССР, догоняющего эконо
мически Соединенные Штаты, ока
жет психологическое воздействие на 
слаборазвитые страны и увеличит 
соблазн испробовать коммунизм».

В то же время народы экономиче
ски слаборазвитых стран увидели в 
советской семилетке реальную на
дежду на ускорение своего собст
венного экономического развития, 
гарантию того, что державы-коло
низаторы не наденут на них под 
маркой «экономической помощи» 
снова ярмо колонизаторства. Их на
дежды сменяются уверенностью, что 
с помощью социалистических стран 
создание экономической базы госу
дарственной независимости будет 
ускорено и что попытки империали
стических держав подчинить их сво
ему господству провалятся оконча
тельно.

В рабочем классе капиталистиче
ских стран советский семилетний 
план породил надежды на улучше
ние' жизненных условий. Как указы
вали рабочие и профсоюзные деяте
ли США и Западной Европы, семи
летка дала новый толчок борьбе 
трудящихся против монополий, за 
свои социальные завоевания и пра
ва.

Политические и государственные 
деятели буржуазии не могли не за
метить силы и глубины влияния 
советского семилетнего плана на 
широкие народные массы во всех 
странах. Они пытаются ослабить это 
влияние, прибегая к  старым трюкам 
и маневрам. Идейно бесплодные и 
лишенные перспективы, эти деятели 
отвечают, как они выражаются, на 
«советский вызов» усилением «хо
лодной войны» и гонки-воорулсений.

Народы всех стран единодушно 
приветствовали проект советского 
семилетнего плана как новое яркое 
и убедительное свидетельство того, 
что Советский Союз с прежней на
стойчивостью и решимостью будет 
бороться за сохранение и укрепле
ние мира. Они справедливо увидели 
в семилетием плане конкретное вы
ражение постоянной и последова
тельной миролюбивей политики .Со
ветского Союза.

На страже мира стоит ныне вся 
мощь Советского Союза, всего со
циалистического лагеря. С каждым 
годом семилетки эта мощь будет 
возрастать, создавая врагам мира 
все новые трудности в их стремле
нии развязать войну. С каждым но
вым годом будет увеличиваться га
рантия того, что империалисты и их 
союзники не осмелятся развязать 
новую войну.

Народы всех стран приветствуют 
семилетний план как план мира и 
международного сотрудничества.

^  ' 'Ж

Г . '  Г '

На снимке; передовые производственники цеха № 3 Томского элек
тромеханического завода имени В. В. Вахрушева (слева направо) Ми
хаил Дмитриевич Шевченко — слесарь-сверловщик и Иван Фомич 
Шпаков — токарь. Готовясь достойно встретить день открытия XX I 
съезда КПСС, Они ежедневно выполняют нормы выработки на 200 
— 250 процентов.

Фото Ф. Хитриневича.

По пути технического прогресса
(С  1 омской городской производственно

технической конференции)

(Передовая «Правды» 
варя).

за 23 ян-

Два дня проходила в Томске го
родская производственно-техниче
ская конференция. В ее работе при
няли участие инженерно-техниче
ские работники и новаторы произ
водства промышленных предприя
тий, научные сотрудники высших 
учебных заведений и научно-иссле
довательских институтов.

На пленарном заседании участни
ки конференции заслушали доклад 
первого заместителя председате.тя 
совнархоза тов. Быкова об основных 
задачах по комплексной механиза
ции и автоматизации производствен
ных процессов на предприятиях 
Томска. Аспирант университета тов. 
Закревский рассказал о новейших 
методах автоматизации производст
венных процессов. На другой день 
участники конференции работали по 
секциям.

На секции машиностроительных 
предприятий о работе автоматиче
ской линии, скомплектованной из 
модернизированных станков, и об 
организации межоперационного тран
спорта рассказал начальник техни
ческого отдела завода режущих ин
струментов тов. Шилов. Опытом 
работы автоматических загрузочных 
устройств поделился начальник сек
тора автоматизации и механизации 
производства подшипникового завода 
тов. Бауэр. Начальник отдела техни
ческого контроля этого же завода 
тов. Круглов рассказал об автомати
зации контроля. Об опыте работы 
автоматических линий на заводе 
«Сибэлектромотор» рассказал заме
ститель начальника второго механо- 
сбопочного цеха тов. Кукин.

Главный инженер электромехани

ческого завода тов., Трешков поде
лился опытом изготовления на заво
де специальных станков.

Активно проходило обсуждение 
вопросов технического прогресса в 
секции кабельных и химических 
предприятий. Начальник лаборато
рии филиала научно-исследователь
ского института кабельной промыш
ленности тов. Чепрасов свой доклад 
посвятил автоматизации и механиза
ции изготовления резиновых сме
сей. Был заслушан доклад 
и. 0. директора филиала инсти- 

; тута тов. Реута о механизации и 
I автоматизации производства эмаль- 
I проводов, а также доклады тт. Мар- 
{толиса и 'Садыкова.
I На секции по штамповке и терми
ческой обработке было заслушано 

I два доклада: о механизации хо.чод- 
! ной штамповки и механизации и ав- 
; томатизации термических процессов. 
1 В центре внимания участников 

секции литейного дела были вопро- 
■ сы комплексной механизации произ

водственных процессов и использо
вания местных песков д.чя формов
ки.

На секции производства пластмасс 
и покрытий бо.тьшой интерес вы
звал доклад тов. Ходаковского об 
автоматизации производства пласт
массовых деталей.

Участники секции энергетики об
судили ряд докладов по внедрению 
новой техники на предприятиях 
«Томскэнерго».

Секциями приняты решения, на
правленные на успешное выполне
ние задач технического прогресса 
на томских предприятиях в насту
пившей семилетке.

Бригада берет разбег
Месяц назад бригада ткачих, ко

торой руководит Валя Федорович, 
включилась в соревнование за зва
ние бригады коммунистического 
труда. Все шесть молодых ткачих 
обязались вырабатывать в смену по 
11 одеял —  220 процентов нормы, 
экономить в месяц пряжи на 2 одея- 
.ла, иметь сортность не ниже 99,5 
процента, овладеть второй специ
альностью. Бригада реши.та активно 
участвовать в общественной рабо
те, учиться, взять шефство над от
стающими рабочими цеха.

А через несколько дней работы 
по-иовому цех получил пряжу низ
кого качества. Уточные нити рва
лись, ткань получалась жесткой и 
очень неровной. Производитель
ность труда резко понизилась.

В первые дни даже старые, опыт
ные ткачихи не выдерживали.

—  Ну и работа —  не успеваешь 
связывать пряжу, —  с досадой го
ворили иные и останавливали стан
ки.

Но вступившим в новое движе
ние девушкам отступать было не к  
лицу. Они продолжали работать 
и доказали, что и при плохой пря
же молено выполнять и перевыпол
нять нормы.

Именно в эти дни молодые тка
чихи завоевали особое уважение сре
ди рабочих цеха. На них стали рав
няться другие.

Первое боевое крещение бригада 
выдержала с честью —  не спасова
ла перед трудностью. А когда, на
конец, цех получил хорошую пря
ж у, де.та пошли веселее.

Крепкая дру:кба связывает Валю 
Федорович и Лиду Парфенову. Не 
случайно они стали душой бригады. 
Когда Ва.тя впервые пришла в цех,
Лида бы.та уже опытной ткачихой.
Она помогла новой подруге овладеть 
профессией. Теперь девушки сорев
нуются, помогают друг другу. Стан
ки  их расположены рядом. Обе ткут 
байковые одеяла.

—  Сколько сделала? —  не оста
навливая станка, спрашивает черно
волосая, энергичная Лида.

—  Одиннадцать, —  отвечает 
подруга.

—  А я —  двенадцать. Давай еще 
поднажмем, скоро, смена кончится.

Неожиданно к  девушкам подхо
дит молодая работница Шатыгина.

—  У меня основа ослабла. Не 
знаю, что де.тать.

—  Пойдем, Лида, поможем, —  
живо откликается Валя. И подруги 
идут на помощь. Вместе они по
правляют навой на станке молодой 
работницы, подтягивают основу.

—  Готово, можешь работать, —  
приветливо говорит Лида.

Подруги возвращаются к  своим 
станкам. К концу смены они выпол- 

I няют по две с половиной нормы.
Так работают все шестеро.
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За месяц многое изменилось в 
жизни небольшого коллектива. Про
изводительность труда резко повы
силась. Теперь 2 2 0 — 240 процен
тов нормы для молодых ткачих —  
не предел. Усилилась борьба за 
экономию материалов. Каждый кло
чок запутавшейся пряжи девушки 
обязательно распутают и пустят в 
дело. Не было случая, чтобы кто- 
нибудь допустил сортность продук
ции ниже обязательств.

Все члены бригады ■—  активные 
общественницы. Валя Федорович —  
секретарь комсомольской организа
ции фабрики, Лида Парфенова —  
редактор цеховой стенгазеты, руко
водитель танцевальной группы, член 
районной избирательной комиссии, 
Тоня Никулина —  редактор фабрич
ной стенгазеты «Комсомолец», Маша 
Кандинская —  староста хорового 
кружка, активная спортсменка. Ва
ля Петченко —  агитатор. Трое из 
бригады учатся на подготовительных 
курсах в институт, остальные посе
щают курсы радистов, готовятся 
продоллсить учебу в вузах и школах 
в будущем году.

Жизнь девушек стала духовно бо
гаче, интересы многограннее. При
мер для всех —  бригадир. Много дел 
у Вали. Надо вести комсомольскую 
работу на фабрике, успевать гото
виться к  очередным занятиям в ин
ституте. Она учится на подготови
тельных курсах при медицинском 
институте.

Интересно, с пользой для всех 
проводят молодые ткачихи свой до
суг. По воскресным вечерам вся 
бригада собирается в красном уголке 
фабрики. Здесь девушки делятся 
мыслями о прочитанных книгах, по
ют, танцуют, мечтают и спорят. Все, 
что есть хорошего у каждой, стано
вится достоянием всех членов брига
ды. Мечтательная, скромная Тоня 
Никулина очень любит литературу, 
много читает. Она обогащает подруг 
тонким пониманием искусства, поэ
зии. Тоня окончила десятилетку, го
товится поступить в институт.

Много хороших дел на счету у де
вушек бригады. Они сэкономили 
много пряжи, овладели еще одной 
специальностью, помогли цеху под
тянуть отстающих, распространили 
около двух тысяч книг.

Но это только начало. Впереди 
много новых дел. В цехе внедряется 
жаккардное производство набивных 
тканей, и девушки бригады Вали Фе
дорович хотят первыми встать к  но
вым станкам. Трое из них ходят в 
подготовительный цех, чтобы обу
читься профессии смесовщиц, а Ва
.тя Федорович, Маша Кандинская и 
Лида Парфенова овладевают специ
альностью основальщиц.

Бригада берет разбег. Она борется 
за право называться бригадой ком
мунистического труда.

А. КАРАТАЕВ.
Томская текстильная фабрика.

При каждой сельской школе—три фермы
Почин рязанских школ

РЯЗАНЬ, 22 января. (ТАСС). В

ПРИБЫТИЕ А. И. МИКОЯНА 
В КОПЕНГАГЕН

КОПЕНГАГЕН, 22 января. (ТАСС). 
Сегодня в 5 часов утра по местному 
времени в Копенгаген прибыл пер
вый заместитель Председателя Сове
та Министров СССР А. И. Микоян, 
Возвращающийся в Москву из поезд
ки  в США.

На Копенгагенском аэродроме 
А. И. Микояна встречали представи
тели министерства иностранных дел 
Дании, члены дипломатического

корпуса, датские и иностранные 
журналисты, фоторепортеры, а так
же временный поверенный в делах 
СССР в Дании Ф. А. Михайлов и от
ветственные сотрудники советского 
посольства.

А. И. Микоян проведет в Копен
гагене один день, посетит судострои
тельную верфь «Бурмейстер ог 
вайн» и выступит на вечере датско
го Общества сотрудничества между 
Данией и СССР,

средней школе поселка керамическо
го завода на окраине Рязани —  
большое оживление: учащиеся при
несли два десятка кроликов. Для 
животных устроили загородку, сей
час сооружаются клетки...

—  Этим положено начало нашей 
кролиководческой ферме, —  гово
рит директор школы тов. Махармн- 
ский. —  Мы решили иметь 150 ма
ток с тем, чтобы получить за год 
около шести тысяч голов потомства 
от них. Шесть тысяч ш тук —  это 
10— 12 тонн нежного мяса.

Сейчас покупаем кроликов в Мо
сковской области, продолжает тов. 
Махаринский, достают их еще са
ми ученики. Соседний с нами кол
хоз «Сорок лет Октября» дает шко
ле фураж и материа.ты для клеток. 
За это мы ему передадим часть Bbij 
ращенных кроликов. Шефствующий 
над школой керамический завод от
вел для фермы большой участок и 
помогает его оборудовать.

Заведовать фермой будет один из 
работников колхоза, а обслуживать

—  ученики под руководством п^'е- 
подавателя биологии. Труд ребят 
будет оплачиваться в зависимости 

tOT количества полученной продук
ции...

Пять тысяч тонн кроличьего и 
птичьего мяса продать государству 
в текущем году —  такую задачу 
поставили сельские школы.

Каждая сельская средняя школа 
будет иметь три фермы —  для вы
ращивания телят, кроликов и пти
цы. Многие школы уже приступают 
к их организации. Коллектив По- 
тапьевской средней школы Питё- 
линского района, например, решил 
вырастить для колхоза «Путь ком
мунизма» шесть тысяч уток и дора
стить 50 телок. Подобные решения 
приняли коллективы многих других 
школ.

Колхозы и совхозы области ока
зывают .школам помощь фуражом, а 
также материалами для строитель
ства животноводческих помещений. 
Инкубаторные станции продадут на 
школьные фермы сто тысяч цыплят.

Итоги соревнования колхозов 
области по надою молока за 1958 год
Первенство в соревновании завоевал 
колхоз „Победа** Кожевниковского 

района, В этой артели за 1958 год 
получено 3.100 килограммов молока 

на каждую корову

Заявление Ооветокого 
правительства в связи 

с переговорами 
в Женеве по вопросу

0 прекращении испытаний 
атомного и водородного

оружия
в  заявлении говорится, что для 

успешной работы Женевского сове
щания и решения стоящей перед 
ним задачи —  выработки соглаше
ния о прекращении испытаний 
атомного и водородного оружия — ■ 
имеются все необходимые условия и 
предпосылки.

Единодушное заключение Женев
ского совещания экспертов о том, 
что любой ядерный взрыв мол;ет 
быть обнаружен, подчеркивается в 
заявлении, должно было окончатель
но расчистить путь к  договоренно-

1 сти о прекращении испытаний атом- 
! ного и водородного оружия, тем бо- 
, лее, что в докладе совещания нашли 
' свое отражение положения о конт
роле, на включении которых настаи
вали представители западных дер
жав. Однако позиция, занятая пра
вительствами США и Великобрита
нии на проходящем в настоящее 
время совещании в Женеве, со всей 
очевидностью показывает,, что эти 
державы по-преленему препятствуют 
успешной работе по выработке со
глашения о прекращении испытаний, 
ядерного оружия.

Предлагая ревизовать рекоменда
ции и заключения Женевского сове
щания экспертов, США и Велико
британия преследуют цель снова 
переключить работу нынешнего со
вещания трех держав с выработки 
соглашения о прекращении испыта
ний атомного и водородного оружия 
на обсуждение уже решенных тех
нических вопросов. Все это дает 
основание сделать вывод, подчерки
вается в заявлении Советского пра
вительства, что США и Великобри
тания не хотят покончить с испы
танием ядерного оружия, что они по- 
прежнему уходят от решения глав-t
ных вопросов, от которых зависит 
заключение договора о прекращении 
испытаний атомного и водородного 
оружия.

Советское правительство указыва
ет, что опубликованное 6 января 
заявление правите.льства США по 
вопросу об обнаружении подземных 
ядерных взрывов и позиция предста
вителей США и Великобритании в 
Женеве подтверждают опасения Со
ветского правительства о том, что 
эти державы не хотят достижения 
соглашения о прекращении испыта
ний атомного и водородного оружия, 
и, по-видимому, ищут повода, чтобы 
сорвать работу происходящего Же
невского совещания. Что касается 
Советского правительства, то оно 
прилагает и впредь будет прилагать 
все усилия к  тому, чтобы вопрос о 
прекращении ядерных испытаний на 
вечные времена был решен как 
можно скорее. Решение этого вопро
са в настоящее время, как и до сих 
пор, зависит от правительств США 
и Великобритании, и только от этих 
правительств,

(ТАСС).
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Беседа А. И. Микояна 
Дании X. К.

КОПЕНГАГЕН, 22 января. (ТАСС). 
Первый заместитель Председателя 
Совета Министров А. 11. Микоян, 
находящийся в Копенгагене проездом 
из США в Москву, был приглашен 
премьер-министром X. К . Хансеном 
на прием и имел с ним беседу.

С премьер-министром 
, Хансеном

На приеме присутствовали также 
министр иностранных дел Дании 
Отто Краг, генеральный секретарь 
МИД Свеннингсен и временный по
веренный в делах СССР в Дании 
Ф. А. Михайлов.

1 «Победа» Кожевниковский 3100
2 Имени Чапаева Кожевниковский 2772
3 «Комсомолец» Асиновский 2651
4 «Красный Октябрь» Молчановский 2620
5 «Северное сияние» Бакчарский 2608
6 «Рассвет» Кожевниковский 2533
7 «Заря» Чаппский 2504
8 Имени Мичурина Туганский 2450
9 Имени Ленина Шегарский 2410

10 «К новым победам» Кожевниковский 2393
11 Имени Жданова Зырянский 2374
12 «Авангард» Туганский 2361
13 «Россия» Кожевниковский 2310
14 «Путь к коммунизму» Кожевниковский 2296
Г5 «Путь социализма» Томский 2285
16 «Вперед к коммунизму» Томский 2277
17 Имени Дзержинского Кожевниковский 2252
18 «Верный путь» Парбигеннй 2246
19 . «Путь к комм5'низму» Молчановский 2244

.20 Имени Ленина Кожевниковский 2241
21 «Рассвет» Шегарский 2229
22 Имени Калянина Кожевниковский 2223
23 Имени Карла Маркса Молчановский 2207
24 «Путь Октября» Пышкино-Троицкнй 2196
25 «Сибирь» Кожевниковский 2185
26 Имени Жданова Кривошеинский 2183
27 «Победа» Парбигений 2175
28 Имени Сталина Парбигский 2175
29 «За мир» Туганский 2159
30 Имени Калинина Чаинский 2142
31 «Коммунист» Кожевниковский 2140
32 Имени Сталина Молчановский 2135
33 «Искра» Кривошеинский 2121
34 «Сибиряк» Бакчарский 2106
35 Имени 40 лет Октября Асиновский 2104
36 «Единый труд» Томский 2098
37 «Прогресс» Молчановский 2084
38 «Прогресс» Бакчарский 2082
39 Имени Ленина Асиновский 2075
40 «За власть Советов» Кожевниковский 2070
41 «Память Кирова» Томский 2052
42 Имени Ленина Зырянский 2049
43 Имени Сталина Кожевниковский 2041
44 Имени Ильича Чаинский 2020
45 «К новым победам» Шегарский 2016
46 «Память Кирова» Туганский 2013
47 «Победа» Туганский 2010
48 Имени Калинина Асиновский 2005
49 Имени Куйбышева Колпашевский 2000

ГОРОД-СПУТНИК МОСКВЫ 
НАЧАЛИ СТРОИТЬ

-1
K l i i

Между .Ленинградским шоссе и 
полотном Октябрьской железной 
дороги, в районе станции Крюко
во, начали сооружать город-спут
ник Москвы.

На снимке: старший буровой 
мастер П. Я. Аверин (справа) и 
старший буровой рабочий В. Г. 
Пешехонов производят геологораз
ведочное бурение.

(Фотохроника ТАСС).Лучший охотник района
ВАСЮГАН. (По радио). Трудо

выми успехами встречает XXI 
съезд КПСС кадровый охотник пром- 
хоза Васюганского райпотребсоюза 
II. Н. Бондаренко. За полтора меся
ца он заготовил 605 шкурок белки. 
Он является лучшим охотником 
района.

8. БОРЗЕЦОВ.
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Предсъездовское обсуждение тезисов доклада 
товарища Н. С. Хрущева „Контрольные цифры развития 

народного хозяйства СССР на 1959— 1965 годы“
Больше заботы о кинообслривании 

^ трудящихся

к

Мария Иванова работает фре
зеровщицей 22-го цеха завода ре
жущих инструментов. Это одна из 
лучщих работниц цеха. В честь 
XXI съезда она вьтолняет смен
ные задания на 150—160 процен
тов. Одновременно девущка учит
ся в 10 классе вечерней школы.

На снимке: М. Иванова.
Фото в . Казанцева.

Ближе к производству
в  Бакчарском леспромхозе за по

следние годы несколько раз пере
сматривалось штатное расписание, 
что значительно сократило админи
стративно-управленческий аппарат 
и удешевило его. Первая реоргани
зация уменьшила годовой фонд зар
платы на 93 тысячи рублей, вто
рая —  еще на 84 тысячи.

В Подольском лесозаготовитель
ном пункте ликвидирована долж
ность^ начальника узкокплершой же
лезной дороги, 4 -х  десятников и 
счетовода, в Захаровскпм —  норми
ровщика и статистика, в Андармин- 
тком —  заведующего гужевым 
транспортом.

Обсуждая тезисы доклада тон. 
Н.-С. Хрущева на XXI съезде КПСС, 
мы изыскали новые резервы сокра
щения административно-управлен
ческого аппарата.

—  Разве это правильно, —  гово
рили наши работники, —  ес,чи кон
тора леспромхоза находится за де
сятки километров от лесозаготови
тельных пунктов? Руководители 
лишь наездом бывают на местах, 
зачастую дают указания по рации. 
Много денег идет на почтово-теле
графные расходы.

И мы • решили перебазировать 
контору леспромхоза на один из 
главных лесозаготовительных пунк
тов —  в село Подольск.

Это позволит оперативнее рещать 
все вопросы, значительно сократит 
управленческий аппарат на лесо

пункте. Высвободится счетный ра
ботник и заведующий материаль
ным складом. Годовая экономия 
по зарплате составит 108 ты
сяч рублей. Почтово-телеграфные 
расходы сократятся примерно на 50 
тысяч рублей в год.

Мне думается, что такое положе
ние во многих леспромхозах обла
сти. В семилетием плане необходи
мо предусмотреть максимальное 
приближение контор леспромхозов и 
основным лесозаготовительным мас
сивам.

Еще медленно в наших леспром
хозах строят узкоколейные желез
ные дороги. В прошлом году нам на
до было проложить около 10 кило- 
меров железнодорожного пути в 
районе Тиги, но пока раскорчевано 
лишь 7 километров трассы. Если 
сейчас же не принять срочных мер. 
Подольский лесопункт может ока
заться в прорыве. Я предлагаю 
для ускорения работ строить мосты 
в зимнее время, а с наступлением 
оттепели готовить полотна и соби
рать звенья пути. Для их укладки 
можно использовать паровой кран: 
он заменит путеукладчик. Считаю, 
что такой способ строительства уз
коколейных железных дорог рацио
нально применять в леспромхозах 
нашей и других областей Западной 
Сибири.

Г. ХИТРОВ,
начальник планового отдела 

Банчарсного леспромхоза.

Упорядочить работу 
служб заводов

На ряде заводов есть технические 
отделы и специальные конструктор
ские бюро. Они часто дублируют 
друг друга. Да наш взгляд, эти 
службы следует объединить - в тех
нические отделы, в которых создать 
два бюро: новых разработок и теку
щих работ.

Оплату труда в бюро новых раз
работок надо поставить в зависи
мость от внедрения новых мероприя
тий, а в бюро текущих работ —  от 
выполнения программы завода.

На заводах имеются две снабжен
ческие организа1ши: отдел снабже
ния техническими материалами и 
бюро инструментального хозяйства, 
занимающееся снабжением завода

инструментом. Будет целесообраз
ным освободить бюро инструмен
тального хозяйства от снабженче
ских функций, чем целиком должен 
заниматься отдел снабжения. Дея
тельность бюро инструментального 
хозяйства следует направить исклю
чительно на нормирование расхода 
инструмента, изготовление нестан
дартного инструмента и на органи
зацию технического контроля за 
использованием инструмента на за
водах.

Ф. КОРЕНЕВСКИЙ, 
старший инженер отдела глав
ного технолога завода «Сиб- 
злентромотор».Э т о  сэкономит средства

Наша область богата лесами. В 
каждом районе работает большой 
коллектив лесников, объездчиков, 
инженеров и техников лесного хо
зяйства. Наряду с ними в этих же 
местах заняты охраной промысло
вых зверей и птиц работники 
охотничьего хозяйства. Такая охра
на возложена и на работников лес
хозов. Надеясь друг на друга, они 
часто плохо охраняют дичь и зверя 
от браконьеров.

Работники управления охотничь
его хозяйства не связаны с лесни
ками. Например, в село Максимкнн 
Яр, год назад приезжал сотрудник

этого управления. Он не встречался 
с нашими лесниками, не зашел в 
лесхоз, хоть к  нему было немало 
вопросов.

Чтобы улучшить охрану 
ничьей фауны, необходима 
нить охотничье хозяйство 
ным, вменив в обязанность 
ков охрану охотничьих угодий. Это 
намного сократит число работников 
без ущерба для дела.

В. ФАДЕЕВ, 
лесничий Максимоярского лес

ничества Верхне-Кетского 
района.

охот- 
объеди- 
с лес- 
лесни-

В тезисах доклада товарища
H. С. Хрущева на предстоящем XXI 
съезде партии предусмотрено широ
кое развитие кино как  важнейше
го средства коммунистического вос
питания людей. Намечается боль
шой рост киносети. Общее количе
ство киноустановок в 1965 году 
намечается довести до 110— 115 
тысяч. Число ежегодных посеще
ний кино по стране должно 
достигнуть пяти миллиардов. Это 
означает, что ежедневно кино
фильмы будут смотреть более 
10-ти миллионов трудящихся. 
Начиная с 1962 года, все фильмы 
будут сниматься и печататься на 
негорючей пленке, что откроет пе
ред кинематографом двери в любое 
клубное помещение, в любую ауди
торию вуза, в каждый школьный 
класс, где фильмы на горючей осно
ве демонстрировать нельзя. Расши
рится база кинопроизводства. Вы
пуск полнометражных фильмов воз
растет до 204 в год, а всего за се
милетие их будет выпущено
I .  160 —  1.200.

Значительно увеличится за семи
летку киносеть в нашей области. 
Если в 1953 году в области было 
199 киноустановок государственной 
киносети, а в 1958 году— 316, то в 
1965 году в области будет 438 ки 
ноустановок. В сельской местности 
в 1953 году было 182 киноустанов
ки, в 1958 году —  290, а в 1965 
году число их возрастет до 410.

В начавшемся семилетии надо бо
лее широко использовать докумен
тальные и научно-популярные кино
фильмы для пропаганды достижений 
науки и передового опыта, для 
борьбы с религиозной идеологией, 
для формирования материалистиче
ского мировоззрения трудящихся. За 
последнее время интерес трудящих
ся к этим фильмам в нашей области 
резко возрос. Во многих клубах до
кументальные фильмы стали ис
пользоваться для сопровождения 
лекций, докладов и бесед. ■

В области открыто более 30 ки 
нолекториев. Успешно развивается 
сеть кинолекториев в Шегарском, 
Асиновском, Зырянском, Туганском, 
Каргасокском и других районах об
ласти. Систематически демонстриру
ются кинофильмы, рассказывающие 
о новой сельскохозяйствонной тех
нике, па курсах механизаторов при 
Галкинской РТС. Созданы кинолек
тории при клубах подшипникового, 
электромеханического, шпалопропи- 
точного заводов, на заводе резино
вой обуви и ряде других предприя
тий города.

Серьезной помехой дальнейшему 
расширению показа документальных 
фильмов трудящимся является то, 
что в области недостаточно киноап
паратуры, мал фонд кинофильмов. 
Киностудии страны должны в бли
жайшие годы обеспечить конторы 
кинопроката лостаточнбш количест
вом копий каждого фильма. Следует 
увеличить число фильмокопий на 
узкой пленке, выпускать киножур
нал «Сибирь на экране» и д.ля узко
пленочной аппаратуры.

Больше нужно выпускать кино
фильмов на темы о здоровом быте, 
культуре поведения, на темы на
учно-атеистической пропаганды, 
увеличить выпуск научно-попу
лярных и технических Фильмов для 
школьников всех возрастов.

Нередко работники кино отстают 
от жизни, не поспевают за быстрым 
развитием техники в нашей стране. 
В научно-популярных фильмах по
рой пропагандируются устаревший 
опыт и методы работы. Подобное 
отставание от жизни должно быть 
ликвидировано.

Главному управлению кинофика
ции и кинопроката при Министерст
ве культуры РСФСР при составле
нии разнарядок на снабжение об
ластей фильмами сельскохозяйствен
ной тематики следует учитывать 
природные условия областей и не 
засылать фильмы, в которых дают
ся рекомендации, неприемлемые для 
данной области. Демонстрация та
ких кинофильмов может принести 
только вред.

На наш взгляд, министерствам 
культуры и финансов СССР следо
вало бы пересмотреть систему опла
ты за демонстрацию хроникально
документальных ■ и научно-популяр
ных фильмов, разрешить бесплатный 
показ их на государственных ки 
ноустановках в селах в дня непла
новых киносеансов. Это способство
вало бы более широкому показу 
этих фильмов сельскому населению, 
повышению культуры сельскохозяй
ственного производства.

Много еще недостатков в кинооб
служивании трудящихся нашей об
ласти. Надо улучшить доставку 
фильмов в отдаленные районы. Не
редко отделения связи и аэропорты 
задерживают отправку кинофиль
мов. В ряде районов из-за слабого 
контроля со стороны отделов куль
туры за работой киномехаников на
рушаются графики показа фильмов, 
что приводит к  срыву планов рабо
ты всей киносети области. Надо, 
чтобы все колхозы заключали дого
воры с районными отделами куль
туры на плановый показ кино
фильмов колхозникам. Развитие ки 
носети в сельской местности должно

VII сессия Томского областного 
Совета депутатов трудящихся

22 января 1959 года состоялась операции 
v n  сессия областного Совета депу
татов трудящихся YI созыва. Уча
стники сессии заслушали отчетный 
доклад исполкома областного Совета 
депутатов трудящихся, с. которым 
выступил председатель облисполко- 
иа тов. Васильев.

— Областной Совет депутатов тру
дящихся работает почти два года,
—  сказал докладчик. —  Этот срав
нительно короткий срок был напол
нен большими историческими со
бытиями в лсизни советского народа.

Проведенные партией и прави
тельством важнейшие мероприятия 
обеспечили неуклонный рост мате
риального производства, наиболее 
полное использование резервов в на
родном хозяйстве, повышение 
производительности общественного 
труда, укрепление экономики нашей 
страны, повышение благосостояния 
трудящихся.

В истекшем году предприятия 
совнархоза производственную про
грамму выполнили на 103,1 про
цента. Объем промышленного произ
водства в 1958 году возрос по срав
нению с 1957 годом по предприя
тиям совнархоза на 16,5 процента.
Однако важнейшая отрасль промыш
ленности нашей области— лесная—  
недодала в 1958 году стране около 
97 тысяч кубометров леса.

План 1957 года в целом по всей 
промьппленности местного подчине
ния выполнен на 104,7 процента, 
а в 1958 году по промышленности 
облисполкома —  на 105,7 процента, 
по промысловой кооперации —  на 
103,5 процента. В 1958 году выра
ботано сверхплановой продукции 
более чем на 22 миллиона рублей.
Но в работе промышленности все 
еще имеются серьезные недостатки.
За прошедший год не выполнили 
плана по выпуску продукции 9 пред
приятий облместпрома, 4 пред
приятия облмебельпрома, 17 пред
приятий облпромсовета. По-прежне
му не выполняется план в номен
клатуре изделий. Предприятия ма
ло выпускают мебели, лесощепных 
и железо-скобяных изделий.

В прошлом году облисполком 
ликвидировал ряд мелких ведомст
венных снабженческих и сбытовых 
организаций и создал единое,“ круп
ное областное управление снабже
ния и сбыта. В этом управлении в 
настоящее время работает 98 чело-

области

идти, на наш взгляд, главным обра- i Однако следует заметить, что 
зом за счет приобретения киноуста- ' облснабсбыт допускает в своей рабо- 
новок на средства колхозов. ' |

Очень плохо используются в об
ласти фильмы строительной темати
ки и совсем почти не используются 
кинофильмы для технического обу
чения рабочих-станочников.

Вопрос,о демонстрации техниче
ских фильмов в процессе техниче
ского обучения должен заинтересо
вать не только руководителей про
мышленных предприятий области, 
но и руководителей Томского совнар
хоза. Следовало бы обеспечить про
мышленные, предприятия перенос
ной киноаппаратурой, чтобы можно 
было показывать фильмы непосред
ственно в цехах предприятий.

На многих предприятиях Томска, 
не имеющих своих киноустановок, 
имеются телевизоры. Целесообразно 
было бы студии телевидения со вре
менем организовать передачи филь
мов в помощь технической учебе 
производственников.

Дальнейшее развитие советского 
киноискусства, значительное расши
рение сети киноустановок, устране
ние недостатков в кинообслуживании 
населения будут способствовать мо
билизации трудящихся на выполне
ние грандиозных задач семилетки.

Н. ИГНАТОВСКИЙ, 
редактор областной конторы по 

прокату кинофильмов.

Городско?4у хозяйству-крепкую 
реионтную базу

Улучшить ремонт жили1ц
Быстрыми темпами в предстоя

щем семилетии будет развиваться 
экономика северных районов обла
сти. Особенно возрастет промыш
ленность нашего района. Здесь бу
дет построено 7 леспромхозов, дере
вообрабатывающий и лесоперева
лочный комбинаты.

Такой рост промышленности уве
личит население, особенно в посел
ке Белый Яр. Но в нем уже сейчас 
недостаточно жилых домов. Боль
шинство зданий нуждается в капи
тальном ремонте.

Сейчас в райцентре нужно отре
монтировать около 50 квартир. Но 
средств для ремонта жилого фонда 
отпускается недостаточно. Так, в 
прошлом году мы смогли восстано
вить лишь 6 квартир. Считаю, что 
в семилетнеи плане нужно преду

смотреть ассигнования на капи
тальный ремонт жилищ в таких 
размерах, которые обеспечат вос
становление жилого фонда городов 
и поселков в ближайшие 2 — 3 го
да.

Наш район богат лесами, в дре
весине для строек мы не нуждаем
ся, но строители нашего района ис
пытывают ' недостаток в краске, 
гвоздях,- печных приборах, стекле 
и других строительных материалах 
и деталях. В области необходимо 
предусмотреть выпуск этих строи
тельных материалов в количествах, 
обеспечивающих все стройки.

А. ПЕТЛИН, 
начальник конторы коммуналь

ных предприятий Верхне- 
Кетского района.

Из года в год в Томской области , ся слабой. На лесозаводе многие ра- 
благоустраивается и развивается н® механизированы. Контора 
кошунальное хозяйство, городов.
Например, Колпашевский городской 
Совет теперь имеет сотни жилых и 
школьных зданий, различных уч
реждений здравоохранения. Свыше 
600 детей воспитываются в детских 
яслях и сддах. В городе 40 
культурно-просветительных учреж
дений. Общая протяженность 
улиц Еолпашева составляет сейчас 
примерно 100 километров, 9 гекта
ров занято в городи под парками и 
скверами. Хозяйство большое. Пра
вильно содержать его —  одна из 
важных задач Советов.

Однако многие здания мы не ре
монтируем вовремя из-за слабой ре
монтно-технической базы. На капи
тальный ремонт коммунального хо- 
■шйства наш городской Совет еже
годно выделяет не менее полмиллио
на рублей.. Но ремонтно-строитель
ная контора, если даже перевыпол
няет свою производственную про
грамму, не справляется с таким 
объемом работ. Из-за этого ремонт 
некоторых объектов откладывается 
от одного сезона до другого.

Материально-техническая база ре
монтно-строительной конторы остает-

слабо обеспечена транспортом. При 
ремонте и строительстве двухэтаж
ных зданий все материалы на леса 
приходится поднимать вручную. 
Все это сдерживает темпы ремонт
но-строительных работ.

Подготовка школ к  новому учеб
ному Г0.ДУ и других зданий к  зиме 
часто проходит без участия ремонт
ных организаций. Руководители 
школ, библиотек и медицинских уч- 

1 реждений вынуждены нанимать ра- 
j бпчих со стороны, заготавливать 
I строительные материалы. Это повы
шает стоимость работ, снижает ка
чество ремонта.

Было бы правильно, если бы 
для дальнейшего благоустрой
ства городов и развития их 
хозяйств в семилетием плане были 
намечены мевы по созданию креп
кой ремонтной базы в каждом горо
де и крупном населенном пункте.

Это позволило бы местным Сове
там держать в хорошем состоянии 
не только городское хозяйство, но и 
взять под свое шефство жилой 
фонд предприятий. .

А. ТАРАБРИН, 
столяр КолпашевскоГо строй

участка, депутат городскоге Йо
н та ,

те неповоротливость, элементы бю
рократизма и волокиты.

В области плохо используют
ся богатейшие ресурсы местно
го сырья и отходов государст
венной промышленности. Мно
гие предприятия работают край
не неритмично, неудовлетворитель
но используют прг.чзводственные 

■площади и оборудование. В Васю- 
ганский райпромкомбинат кирпиче- 
делательный агрегат завезен еще 
,четом 1957 года, но он не исполь- 
.зуется до сих пор. Не изжиты фак
ты выпуска и поставки торгующим 
организациям недоброкачественной 
и некомплектной продукции. Каче
ство такой продукции, как кирпич, 
известь, мебель, скобяные изделия, 
низкое. Многие предприятия не вы
полняют заданий по снижению се
бестоимости промышленной продук
ции. Наиболее отстающими в этом 
отнов1ешш ЯВ.ЧЯЮТСЯ кирпичные 
зароды и леспромхозы.

Руководители промышленных 
предприятий не обеспечивают необ
ходимых темпов роста производи
тельности труда. Так, на предприя
тиях об.чпрпмстрома рост производи
тельности труда намного отстает от 
роста средней заработной платы.

Рост технической вооруженности 
предприятий местной промышлен
ности настоятельно диктует необхо
димость организации в широких 
размерах подготовки мастеров, тех
ников и квалифицированных меха
низаторских кадров. Однако подго
товка этих специалистов областны
ми промышленными управлениями 
организована неудовлетворительно.

Следует признать, что руководст
во подведомственными предприя
тиями со стороны областных про- 
«ьцилрнных управлений нередко но
сит поверхипстный, неконкретный 
характер. Это, в первую очередь, от
носится к  руководителям предприя
тий облтоппрома тт. Доцеико и 
Артемьеву, облдревмебельпрома 
тт. Ламзину и Ратнеру.

Крайне неудовлетворительно ра
ботает большинство деревообраба
тывающих предприятий.

Руководители ряда городсчих 
и районных исполкомов недо
оценивают значение местной про
мышленности. Выпуск промыш
ленной продукции широкого ПОТ: 
ребления в 1958 году по срав
нению с 1955 годом в Криво- 
шеинском районе сократился на 27, 
Пудинском —  на 16, Туганском —  
на 12, Зырянском —  на И  про
центов. Медленно развивалась за 
последние три года промыш
ленность промысловой коопера
ции в Еолпашевском, Бакчарском, 
Васюганском, Чаинском и Каргасок
ском районах.

Эти недостатки, как отметил док
ладчик, явились результатом серьез
ных упущений в руководстве мест
ной и кооперативной промышлен
ностью со стороны исполкома обла
стного Совета и лично заместителя 
председателя тов. Баранова, непо
средственно отвечающего за работу 
местной и кооперативной промыш
ленности области.

Объем производства местной про^ 
иышлеиноетц и промысловой ко- .

засеять только квадратно-гнездовым 
способом с соблюдением всего ком
плекса рекомендованных агромеро
приятий.

Реорганизация МТС открыла но
вые возможности для развития сель
ского хозяйства и дальнейшей ме
ханизации сельскохозяйственного 
производства. Многие РТС в новых 
условиях лучше ведут ремонт трак
торов, лучше снабжают колхозы. Но 
нельзя не видеть крупнейших недо
статков в работе ремонтно-техниче
ских станций. Неудовлетворительно 
ведут ремонт тракторов Чажемтов- 
ская. Красноярская, Корниловская, 
Парабельская и некоторые другие 
РТС.

Еще хуже ремонтируются сель
скохозяйственные машины и инвен
тарь. В Громышевской, Пышкин- 
ской, Галкинской РТС низко качест
во ремонта. В результате отсутствия 
контроля со стороны директоров 
РТС, правлений колхозов и райис
полкомов допускается большой пе
рерасход средств на ремонт. Гал- 
кинская, Парбигская, Коломинская, 
Чаинская и некоторые другие РТС 
иед.ченно завозят горючее для ве
сеннего сева. РТС стоят . в стороне 
от вопросов правильного использо
вания электро.чнергии в колхозах, 

i механизации трудоемких работ в 
животноводстве, мало еще помогают 
колхозам в использовании машин и 
механизмов.

Местные Советы должны обратить 
особое внимание на улучшение ра
бот РТС области.

За последние годы неделимые 
фонды колхозов значительно увели
чились, однако в результате плохого 
использования резервов и возможно
стей д.чя резкого подъема экономи
ки в некоторых колхозах создалось 
тяжелое финансовое положение. 
Допущены серьезные ошибки в нор
мировании и оплате труда колхоз- • 
ников.

Эти недостатки явились результа
том серьезных упущений и недостат
ков в руководстве се.чьским хозяйст'' 
вом со стороны исполкома областного 
Совета депутатов трудящихся, .лич
но меня, а также тов. Бабанова, от
вечающего за этот участок работы, 
областного управления сельского 
хо,зяйства, исполкомов райсоветов и 
инспекций по сельскому хозяйству. 
Мы много принимаем решений, мно
го занимаемся текущими делами, но 
неудовлетворительно решаем корен
ные, перспективные вопросы разви
тия сельского хозяйства, часто по
верхностно занимаемся сельским хо- 
.зяйством, мало проводтг организа
торской работы на местах.

В области запущена работа со 
специалистами сельского хозяйства. 
Соворигенно неудовлетворительно 
внедряется в практику передовой 

колхозного произвол-1 Упыт и достилгения науки. Мало 
что сделано по подъему экономиче
ски слабых колхозов.

Слабо руководят сельским хозяйст
вом в Молчановском, Туганском, Те- 
гульдетском, Чаинском, Верхне-Кет- 
ском, Александровском районах. В 
ряде районов в этом году были допу
щены позорные факты приписок во 
время заготовок сельхозпродуктов. . 
Эти факты ослабляют государствен
ную дисциплину, неправильно вос
питывают кадры.

Необходимо из этих серьезных не
достатков сделать правильные выво
ды и наметить конкретные меры по 
улучшению руководства развитием 
сельского хозяйства области.

За отчетный период местные Со
веты стали уделять больше внима
ния жилищному, культурно-бытово
му строительству и повышению ма
териального и культурного уровня 
трудящихся.

За истекшие два года на жилищ
но-коммунальное строительство, 
благоустройство и капитальный ре
монт жилого фонда израсходовано
103 миллиона рублей. Местными 
Советами за два года построено и 
сдано в эксплуатацию 233 тысячи
104 квадратных метра жилой пло
щади. Б это же время велось строи
тельство водопровода, третьей очере
ди трамвая, канализации, построены 
баня в г. Томске и , восемь бань в 
районных центрах, гостиница в г. 
Колпашево и т. д.

Однако количество коммунальных 
предприятий в области, мощность 
их недостаточны, работа этих пред
приятий не удовлетворяет постоянно 
растущих потребностей трудящихся.

В 1959 году на новое жилищное., 
коммунальное строительство и бла
гоустройство городов, рабочих по
селков и районных центров ассиг
новано 6G миллионов рублей —  на 
39 процентов больше, чем было от
пущено в 1958 году.'

Задача областного отдела комму
нального хозяйства. Томского и Кол- 
пашевского горисполкомов и райис
полкомов состоит в том, чтобы улуч
шить руководство коммунальными 
предприятиями и обеспечить безус
ловное выполнение заданий по вво
ду в эксплуатацию новых объектов.

Докладчик рассказал о работе тор
говых организаций, связи, работе 
медицинских, культурно-просвети- ' 
тельных учреждений, органов со
циалистического обеспечения, до
рожном строительстве.

За два года было посгроенп 66 
школьных зданий, организорино 337 
мастерских при шкодах, много ла
бораторий, теплиц. На школьное 
строительство и оборудование за 
этот период израсходовано 19 .чил- 
лионов рублей. В 1958 году рабо
тало свыше 100 ученических про
изводственных бригад.

(Окончание на 3-й стр.).

за семиле
тие возрастет почти в два раза. 
Уже в этом году выпуск промыш
ленной продукции по сравнению с
1958 годом должен увеличиться на 
32 миллиона рублей.

Чтобы успешно решить большие 
задачи по развитию местной про
мышленности, необходимо повысить 
требовательность к  областным ру
ководящим работникам местной про
мышленности и промкооперации, к  
городским и районным исполкомам 
за улучшение качественных пока
зателей в работе всех предприятий 
местного подчинения. Прежде все
го, нужно поднять производитель
ность труда па основе резкого улуч- 
шения использования имеющихся 
производственных мощностей, меха
низации трудоемких процессов про
изводства и дальнейшего техниче
ского прогресса.

Многое надо сделать для выполне
ния задачи, поставленной перед про
мышленностью на XX съезде КПСС 
—  специализации и кооперирования 
предприятий. Так, мебельные и пбо- 
зостроительные предприятия г. Том
ска могут быть кооперированы с ле
созаготовительными и деревообраба
тывающими предприятиями сельской 
местности по поставкам черновых 
деталей мебели и обозостроепия.

В народнохозяйственном плане на
1959 год предусмотрено вложить в 
развитие местной и кооперативной 
промышленности около 40 миллио
нов рублей. Разумное и быстрое ис
пользование этих средств позволит 
в блилсайшее время значительно 
увеличить производство и расши
рить ассортимент изделий широкого 
потребления.

Докладчик рассказал об измене
ниях в развитии сельскохозяйствен
ного производства области, про
шедших за последние пять лет, 
отметил крупные недостатки в раз
витии этой важнейшей отрасли хо
зяйства области.

Все МТС области реорганизованы 
в 23 ремонтно-технические станции. 
Колхозам области продано тракторов, 
комбайнов и других машин на сум
му свыше 69 миллионов рублей.

Введенный в 1958 году новый 
порядок заготовок сельскохозяйст
венных продуктов, новые цены 
повысили заинтересованность кол
хозов и колхозников в дальней
шем увеличении производства и 
продажи государству сельскохозяй
ственных продуктов. Колхозы толь
ко в 1958 году получили выгоду от 
новых зональных цен почти 90 
миллионов рублей.

Теперь, когда колхозы сами вла
деют техникой, изменен порядок за
готовок и установлены новые цены 
на сельскохозяйственцые продукты, 
когда решены коренные вопросы 
колхозного строительства, имеются 
все необходимые условия для быст
рого развития 
ства.

Однако во многих районах и в 
целом по области эта задача ре
шается все еще неудовлетворитель
но. За отчетный период по сравне
нию с 1956 голом посевные п.тп- 
щади зерновых культур увеличены 
только в 6 районах.

Ре.зкое снижение посева зерновых 
культур допущено в колхозах Зы
рянского, Пышкино-Троицкого, Ту- 
ганского, Колпашевского и некото
рых других районов. Все еще низ
ка культура земледелия, нет на- 
пряя:енной, повседневной борьбы за 
повышение урожайности. Севооборо
ты освоены только в 12 колхозах 
области. Плохо поставлено семено
водство. Посевы зерновых сортовы
ми семенами в 1958 году состави
ли только 83 процента. Под урожай 
этого года имеется всего лишь 56,2 
процента зяби. Очень плохо внед
ряется в области передовой, про
грессивный метод раздельной уборки 
урожая.

Задача исполкома областного Со
вета, областного управления сель
ского хозяйства, райисполкомов, 
специалистов и правлений колхозов 
состоит в том, чтобы поднять куль
туру земледелия, получить урожай 
уже в 1959 году не менее 13 цент
неров с гектара, а валовой сбор зер
на довести до 450 тысяч тонн.

За последние годы ухудшились 
дела в льноводстве. Не решена до 
конца задача увеличения производ
ства картофеля и овощей.

В 1958 году производство 
мяса в сравнении с 1956 годом 
увеличилось на 7,7, молока —  на 
19,5, яиц —  на 55,2 процента, 
удои молока на корову —  на 204 
килограмма, 49 колхозов области 
обеспечили получение больше 2.000 
килограммов молока на одну коро
ву. Область досрочно выполнила 
план продажи государству мяса, мо
лока и шерсти. Поголовье крупного 
рогатого скота за этот период воз
росло только на 4,1, коров —  на 
5,7, свиней —  на 20,7 и Птицы
на 30 процентов.

Уровень производства продук
тов животноводства является край
не недостаточным. Тов. Василь
ев подробно останавливается на за
дачах развития общественного ж и
вотноводства "в 1959 году. Он обра
щает особое внимание на создание 
прочной кормовой базы за счет рез
кого увеличения урожайности, к у ку 
рузы, посева кормовых культур, 
картофеля, повышения их урожай
ности, большей заготовки сена, си
лоса.

Местные Советы должны прове
сти большую организаторскую рабо
ту по возделыванию кукурузы , 
обеспечить подбор и обучение в ка ж 
дом колхозе мехаии.заторов по воз
делыванию кукурузы , все площади

'•Д
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VII сессия Томского областного Совета депутатов трудящихся
(Окончание. Дачало на 2-й стр.).

По-прежнему главным недостат
ком в работе школ являются отрыв 
учебы от жизни, неудовлетвори
тельная подготовка учащихся к 
практической деятельности. В свя,(и 
е принятием Верховным Советом 
СССР Закона «Об укреплении связи 
школы с жизнью и о дальнейшем 
развитии системы народного образо
вания в СССР» отделы народного 
образования разрабатывают планы 
перехода на новую систему образо
вания. В атом важном государст
венном деле большая ответствен
ность ложится на местные Советы. 
Перестройку школ мы должны про
вести так, чтобы были обеспечены 
все условия для улучшения работы 
школ. Нам необходимо расширить 
здания семилетних школ, реоргани
зуемых в восьмилетние, построить 
мастерские и интернаты. Серьезное 
внимание должно быть уделено ве
чернему и заочному обучению. Б 
ближайшие годы контингент уча
щихся в вечерних и заочных шко
лах должен быть увеличен: в горо
дах —  в два —  три раза и в сель
ской местности —  в 8 —  10 раз.

Большое место в докладе было от
ведено разбору организат(дакой ра
боты местных Советов, вы полняя 
указания партии, местные Советы 
области под руководством партий
ных органов провели значительную 
работу по упрощению структуры, 
сокращению и удешевлению аппара
та, в том числе и облисполкома. 
Облисполкому удалось укомплекто
вать областные отделы и управле
ния более квалифицированными 
кадрами, способными лучше 
справляться с порученным де
лом. Значительно сократился ап
парат исполкомов городских и 
районных Советов. Несколько улуч
шилась работа по воспитанию кад
ров. Проведен семинар с вновь из
бранными председателями и секре
тарями сельских и поселковых Со
ветов, семинары председателей рай
исполкомов, заместителей председа
телей..

Облисполком заслушал отчеты 
Томского горисполкома и Асиновско- 
го райисполкома о работе с депута
тами, Бакчарского райисполкома ■—  
о состоянии работы щ) руководству 
сельскими Советами, р  местных Со
ветах образовано свыше девятисот 
постоянных комиссий, в которых 
работает около 5.000 депутатов. 
Несколько улучшилась деятельность 
местных Советов. Почти все рай
онные, городские, сельские и по
селковые исполкомы стали ре
гулярно созывать сессии Со
ветов,. укрепили связь с массами. 
Только во второй половине 1958 
года с отчетами перед избирателями 
выступило 4.800 депутатов местных 
Советов.'^

Однако, отметил докладчик, по
становление ЦК КПСС «Об улучше
нии деятельности Советов депута
тов трудящихся и усилении их свя
зей с массами» выполняется в об
ласти неудовлетворительно. В рабо
те аппарата облисполкома нередки 
факты проволочек, невнимательного 
отношения к  просьбам и предлолсе- 
ниям низовых органов.

На собраниях трудящихся редко 
обсулсдаются отчеты о работе райис
полкомов, коммунальных предприя
тий, больниц, медпунктов, детских 
учреждений, магазинов, отделений 
связи и других учреждений, обслу
живающих нужды трудящихся.

ЦК КПСС предложил установить 
такой порядок, чтобы .исполкомы на
сессиях докладывали,  ̂ депутатам об 
основных вопросах своей работы в

' период между сессиями, о выполне
нии ранее принятых решений, о 
принятых мерах по критическим за
мечаниям, запросам и предложениям 
депутатов. Это важнейшее указание 
ЦК КПСС облисполкомом, многими 
райисполкомами, горисполкомами и 
сельскими Советами не выполняет
ся.

Нередки случаи, когда исполко
мы местных Советов невниматель
но относятся к  критическим замеча
ниям депутатов.

ГБолее тысячи депутатов местных 
Советов в 1958 году не отчитыва
лись перед избирателями. Прием из
бирателей непосредственно в изби
рательных округах ведут лишь от
дельные депутаты^

Докладчик критиковал Колпащев- 
ский горисполком за слабую работу 
с депутатами. Руководящие работ
ники горисполкома тт. Абушаев, 
Кондратенко и Слушаев с депутата
ми встречаются редко. Горисполком 
не дает поручений депутатам и часто 
не реагирует на их предложения. 
В результате этого значительная 
часть депутатов городского Совета 
не участвует в обсуждении вопро
сов на ^Сессиях.

(В  недостатках организационной 
работы Советов области повинен 
прежде всего облисполком и его ор
ганизационно-инструкторский от
дел. Облисполком допустил наруше
ние конституционных сроков созы
ва сессий обласжого Совета, недо
статочно помогает в работе постоян
ных комиссий, мало проверяет ра
боту областных отделов и управле
ний, городских и районных испол
комов, не выносит на обсуждение 
сессий сообщений о выполнении 
ранее принятых решений и критиче
ских замечаний депутатов^

Сейчас, когда трудящиеся нашей 
области включаются в активную 
борьбу за претворение в жизнь но
вых грандиозных задач коммуни
стического строительства, изложен
ных в тезисах доклада тов. 
Н. С. Хрущева на XXI съезде КПСС, 
роль местных Советов по руковод
ству хозяйственным и культурным 
строительством неизмеримо возра
стает. Местные Советы должны пов
седневно заниматься важнейшими 
вопросами ^работы , промышленных 
предприятий и строек, колхозов и 
совхозов по выполнению заданий се
милетнего плана, добиваться наибо
лее полного использования всех 
возможностей и местных ресурсов 
д.чя подъема производства, заботить
ся о повышении благосостояния и 
культуры трудящихся, о выполне
нии планов жилищного и культур
но-бытового строительства, разви
вать и поддерживать творческую 
инициативу снизу.

Особое внимание сейчас должно 
быть обращено на подготовку и про
ведение выборов в Верховный Совет 
РСФСР и местные Советы, которые 
состоятся 1 марта.

Исполкомы районных и городских 
Советов совместно с партийными ор
ганизациями должны initpoKO раз
вернуть организационную и массово- 
политическую работу и на этой ос
нове добиться активного участия 
всех избирателей в выборах.

♦
В прениях по отчетному док.чаду 

облисполкома первым выступил на
чальник управления промышленно
сти продовольственных товаров тов. 
Грохотав. Предприятия управления 
промышленности продовольственных 
товаров за 1957 —  1958 годы 
выработали продукции для населе
ния на 255 миллионов рублей- Вы
пуск продукции райпйщекомбината- 
ми по сравнению с 1956 годом уве
личился на 18 процентов. Предпри
ятия управления досрочно выполни
ли план 1958 года. Однако некото-

работаютрые предприятия
удовлетворительно, не выполняют 
план в ассортименте, плодо исполь
зуют местное сырье. В ряде рай
онов медленно развивается произ
водственно-техническая база.

Хотя за отчетный период произ
водство товаров из местного сьгрья 
увеличилось в 2 раза, уровень его 
остается явно недостаточным. Это 
объясняется тем, что не уделяется 
должного внимания заготовкам 
сырья. Управление промыш.чвнности 
продовольственных товаров вынуж
дено завозить крахмал, ячмень и 
другое сырье, необходимое для его 
предприятий, из местностей, отда
ленных на многие тысячи километ
ров. Тов. Грохотов выдвигает вопрос 
о необходимости организовать произ
водство сырья для нужд пищевой 
промышленности области в количест
ве, полностью обеспечивающем ее 
потребности и возможности увеличе
ния производства продукции для 
нужд населения в два —  два с по
ловиной раза.

Председатель облпромсовета тов. 
Поотнов сказал, что за два года 
промкооперация области план по 
выпуску валовой продукции пере
выполнила. Прирост выпускаемой 
продукции за два года по отноше
нию к  1956 году составил 34 мпл- 
лиона рублей, или 25 процентов. 
Однако план производства 1958 го
да ряд предприятий не выполнил, не 
выполняется и план в ассортименте.

Много крупных недостатков в об
служивании населения. В горо
дах Томске, Кодпашево и Аси
но предприятий бытового обслу
живания недостаточно: а в боль
шинстве сел их нет вообще. Рабо
тают многие предприятия бытового 
обслуживания плохо, сроки выпол
нения заказов затягивают.

Недавно облисполком разработал 
на ближайшие три года мероприятия 
по резкому улучшению бытового 
обслуживания. Имеется в виду ор
ганизовать бытовые предприя
тия во всех сельпо, орсах лес
промхозов. Б системе облпром
совета в городах и рабочих по
селках будет построено 17 больших 
ателье и комбинатов бытового об
служивания, Фабрика химической 
чистки в г. Томске, будет подготов
лено 1.800 мастеров бытового об
служивания. Особенно значительно 
возрастет число предприятий быто
вого обслулсивания в г. Томске. 
Тов. Постнов критикует Томский 
горисполком, который не оказывал 
промкооперации должного содейст
вия в улучшении бытового обслулги- 
вания населения.

Председатель Пышкино-Тронцко- 
го райис11о,чкома тов. Ведерников 
говорил о необходимости ускорить 
объединение руководства местной и 
кооперативной промышленностью.

Тов. Ведерников поднял также 
вопрос о подключении к  томской 
энергосистеме ряда близлежащих 
районов, строительстве высоко
вольтной линии электропередачи 
Томск— Асино. До разрешения этого 
вопроса он предложил ' уси.1игь 
мощность электростанции в г. Аси
но и обеспечить передачу электро
энергии в Пышкино-Троицкое. Свя
занные с этим расходы окупятся в 
короткий срок за счет ликвидации 
множества мелких электростанций, 
на содержание которых ежегодно 
расходуются большие средства.

Тов. Ведерников говорит, что обл
исполком должен быстрее завер- i 
шить работу по специализации сель
ского хозяйства районов области.

—  Как было указано в докладе 
т. Васильева, —  говорит заведую-

не- , щий облоно депутат тов. Несторов, 
—  .за последние лва гола школы об
ласти доби-лись некоторых положи
тельных резу.чьтатов в своей работе. 
Это объясняется тем, что усилилось 
внимание к  народному образованию 
райисполкомов, облисполкома и пар
тийных органов. Однако в области 
все еще неудовлетворительно выпол
няется закон о всеобуче.

Тов. Нестеров говорит о некото
ром снижении успеваемости школь
ников старших классов в некоторых 
школах. В последнее время совер
шенно необоснованно в ряде школ 
ослаби,ли внимание к  изучению об
щеобразовательных предметов.

Выступающий обратил внимание 
присутствующих на то, что в Пара- 
бельсном, Шегарском и некоторых 
других районах вместо расширения 
сети вечерних школ допускается ее 
сокращение.

Сообщая, что область в 1958 
году справилась со строительством 
школ за счет капиталовложений, 
тов. Нестеров критикует совнархоз, 
который мало что сделал, чтобы бы
стрее построить общежитие школы- 
интерната в г. Томске. Он говорит о 
том, чтобы райисполкомы бо.чыие 
привлекали к  строительству школ 
колхозы.

В заключение выступающий ос
тановился на подготовке к  перест
ройке школ для работы по-новому: 
необходимости улу'чщенпя пропаган
ды принятого Верховным Советом 
СССР Закона об усилении связи 
школ с жизнью, подготовки зданий 
для реорганизации семилетних школ 
в восьмилетние и т. д.

Председатель Шегарского райис
полкома тов. Севастьянов критико
вал об.чпсполком за то, что в отчет
ный период он мало уде.чял внима
ния развитию местной и коопера
тивной промышленности. В резуль
тате производственная база Шегар
ского и ряда других райпромкомбп- 
натов, артелей находится в крайне 
неудовлетворительном состоянии.

Тов, Севастьянов подверг крити
ке облпромсовет, который плохо ру
ководит промысловыми артелями, 
не добивается лучшего оснашения их 
оборуловтнием, улучшения энергети
ческой базы, неправильно планиру
ет производство ряда товаров из ме
стного сырья.

Выступающий критиковал испол
ком об.частного Совета за то, что он 
недостаточно поддерживает -MHOrin 
предложения райисполкомов, слгбэ 
контролипует деятельность некото
рых об.ластных организаций, таких, 
кяк  областное управление евязн, 
облздравотдел и некоторые другие.

Прокурор области тов. Корсаков 
сказал, что делу укрепления социа
листической законности еще не ве.з- 
де уделяется достаточное внимание. 
Облисполком не всегда правильно 
реагирует на сигналы об.чпрокурату- 
ры по ЭТОМУ поводу. Так, руководи
тели «Томскстроя» допустили раз
базаривание фондовых материалов, 
но принятые исполкомом областно
го Совета по представлению обл- 
прокуратуры меры не обеспечивают 
предупреждения подобных фактов в 
дальнейшем. В торговых организаци
ях об.ластн допущено много растрат. 
Тов. Корсаков говорит о фактах не
законного расходования больших 
сумм государственных средств в сис
теме облместпрома, управлении тор
говли, незаконных сделках с различ
ного рода проходимцами в Томском 
горпищеторге, некоторых орсах обл- 
лесурса.

—  По вскрытым фактам ведутся 
расследования, и виновные понесут 
должное наказание, —  говорит тов.

Корсаков. —  Необходимо, что
бы охрана социалистической собст
венности постоянно была в центре 
нашего внимания.

Заместитель председателя облис
полкома тов. Бабанов сказал, что 
деятельность исполкома областного 
Совета должна оцениваться, исходя 
из тех больших задач, которые по
ставлены в тезисах доклада товари
ща Н. С. Хрущева на XXI съезде» 
партии. В работе исполкома област
ного Совета много серьезных недос
татков, особенно в руководстве сель
ским хозяйством.

В минувшем году облисполком 
принял очень много различных ре
шений и распоряжений. Поток бу- 
.маг из облисполкома перегружал 
работников как  областных, так и 
районных организаций, порой отры
вал их от организаторской работы в 
РТС и колхозах. Не были решены 
многие коренные вопросы. Необходи
мо определить круг важнейших во
просов и решить их в 1959 году. 
Так, необходимо разработать комп
лекс мероприятий по развитию зер
нового хозяйства, льноводства, соз
данию прочной кормовой базы.

Областное управление сельского 
хозяйства укомплектовано сейчас 
высококвалифицированными работ
никами. Надо только, чтобы они кон
центрировали свое внимание на изу
чении основных, решающих момен
тов развития сельского хозяйства.

Тов. Бабанов говорит о необходи
мости резко улучшить работу с 
кадрами специалистов сельского 
хозяйства.

Выступающий такя:е обратил вни
мание председателей райисполкомов, 
работников сельского хозяйства на 
необходимость улучшения работы с 
кадрами председателей колхозов и 
механизаторов, широкой пропаганды 
передового опыта.

Заведующий пблздравотделом тов. 
Камчатка рассказал о тех мероприя
тиях, которые были осуществлены 
областным Советом по улучшению 
работы системы здравоохранения, а 
также об имеющихся недостатках в 
этом деле. Он особо подчеркнул 
большое значение профилактики за
болеваний, в частности профилакти
ки гриппа, эпидемии которого нано
сят большой ущерб здоровью людей. 
Тов. Камчатка выдвинул вопрос о 
том, чтобы изыскать возмозгностп 
для более быстрого роста сети дет- ! 
яслей в области.

Слова предоставляется начальни
ку  областного управления торговли 
тов. Лебедь.

Рассказав о некотором у.тучше- 
нпи в торговле за отчетный период 
— о расширении товарооборота, уве
личении продажи населению мяса, 
молока, промышленных товаров, —  
тов. .Тебедь указывает на недостат
ки. Слабым местом по-прежнему ос
таются подбор, расстановка, воспи
тание кадров торговых работников. 
Много недостатков в организации 
торговли. Для того, чтобы резко 
улучшить в Томске торговлю мясом, 
молоком, следует создать в городе 
хорошее холодильное хозяйство. Но 
ни исполком областного Совета де
путатов трудящихся, ни гориспол
ком, говорит он, не заботятся об 
этом. В прошлом году государством 
бькли отпущены средства для строи
тельства в Томске мощного холо
дильника. Но стройтрест Я» 97 да
же не начал строительства.

Тов. Лебедь также критикует обл- 
ИСПО.ЛКОМ и областное управление 
сельского хозяйства за то. что они 
мало что сде.лали для организацуи 
овощной базы в пригородной зоне 
г. Томска.

Тов. Лебедь говорит, что торговые 
работники области, как и все со
ветские люди, горячо одобри.ли тези
сы доклада тов. Н. С. Хрущева на

XXI съезде партии и не пожалеют 
сил, чтобы выполнить задачи, стоя
щие перед ними в семилетии.

На, трибуне сессии тов. Томилов 
—  заведующий отделом П е ре се^  
ния и оргнабора об.лисполкома.‘ За 
три последних года, говорит он, в 
колхозы прибыло 4.845 семей пере
селенцев (более 10 тысяч трудоспо
собных).! Но облиспо.лком, его отдел 
пересе.лгаия и оргнабора, исполко
мы райсоветов, а также многие ру
ководители колхозов обращали очень 
мало внимания на хозяйственное 
устройство и закрепление приехав
ших на новом месте.

Деньги, которые отпускало госу
дарство на нужды переселенцев, во 
многих колхозах использовали не по 
назначению. Каждый год в ряде рай
онов срываются шпаны строительст
ва домов для переселенцев. Особен
но плохо строят жилье в Колпашев- 
ском, Бакчарском, Молчановском 
районах.

Тов. Томилов приводит примеры, 
которые говорят о бездушном отно
шении некоторых председателей 
колхозов к  переселенцам. Такие фак
ты имели место, например, в колхо
зе имени Крупской Пышкино-Троиц- 
кого района. В результате большин
ство переселенцев уехало из этого 
колхоза.

Не готовятся в ряде районов к  
приему плановых переселенцев и 
сейчас.

—  Нельзя больше мириться с 
этим, —  говорит тов. Томилов. —  
Надо отнестись к  обеспечению 
колхозов рабочей силой со всем 
вниманием, со всей чуткостью, так 
как от этого будет в значительной 
степени зависеть дальнейший подъ
ем сельского хозяйства.

Тов. Шурупов —  председатель 
Бакчарского райисполкома —  ска
зал, что после сентябрьского 
Пленума ЦК КПСС (1953 г.)
продажа молока государству в 
районе увеличилась более чем 
в 2 раза, мяса —  в несколько раз. 
Значительно окрепли колхозы. Это—  
результат тех жизненно важных и 
мудрых мероприятий, которые пар
тия и правительство осуществили 
за последнее пятилетие.

Тов. Шурупов критикует облис
полком, заместителя председателя 
облисполкома т. Бабанова и работ
ников управления сельского хозяй
ства за то. что они оказывают ма
ло внимания отстающим колхозам.

Медленно решал облисполком, от
мечает депутат, вопросы медицин
ского и культурного обслуживания, 
а также водоснабжения райцентров 
и поселков.

Члены исполкома областного Со
вета депутатов трудящихся должны 
регулярно отчитываться перед из
бирателями, чаще выезясать в рай
оны.

Председатель Туганского райис
полкома тов Домешев говорил о 
необходимости улучшить руководст
во облисполкома сельским хозяйст
вом. Руководители облиспо-чкомз 
подчас не только не помогали быст
рее развивать общественное хозяй
ство экономически слабых колхозов, 
но и тормозили дело, не давая воз
можности проводить в жизнь меро
приятия, намеченные в районе.

Сейчас колхозы района имеют 
большую задолженность РТС. Это 
затрудняет хозяйственную деятель
ность колхозов. Исполкому област
ного Совета следует разобраться в 
этом, помочь ко.чхозам и РТС.

Осенью, говорит далее тов. Леме
шев, мы никак не могли сдать госу
дарству поросят-молочников и пти
цу. Заготовительные организации 
области не подготовлены для прие
ма поросят и птицы. Ни в облиспол
коме, ни в совнархозе этот вопрос 
пока не решается.

О
Тов. Лемешев критикует замести

теля председателя облиспо.чкома тов. 
Кузнецова и начальника управления 
культуры тов, Кузнецова за недо
статки в работе культурно-просве
тительных учреждений, за недостат
ки  в руководстве отделами культу
ры райисполкомов.

Выступает председатель облпот
ребсоюза тов. Жидоморов. За по
следние 5 лет розничный товаро
оборот потребкооперации увеличился 
более чем в 2 раза, потребкоопера
цией продано труженикам области в 
минувшем году на 427 миллионов 
рублей товаров больше, чем в 1953 
году. За 1958 год колхозам прода
на 1.241 грузовая машина.-

Но облпотребсоюз и многие рай
потребсоюзы не выполнили в 1958 
году плана товарооборота. Еще низ
ка 'культура обслуживания населе
ния, плохо работают предприятия 
общественного питания.

Надо вовлечь в товарооборот 
как можно больше товаров ме
стной и кооперативной промыш
ленности. Пока эта задача решается 
медленно. Например, в 1958 году 
райпромкомбинаты недопоставили 
облпотребсоюзу продукции более 
чем на 1 миллион 700 тысяч руб
лей.

И в совнархозе и в облисполкоме 
пока мало думают о более широком 
выявлении местных сырьевых ре
сурсов.

Депутат т. Коротких, заведующий 
районным отделом милиции 
(Кривошеино), сказал, что руково
дители облисполкома допускают 
ошибки в подборе работников совет
ского аппарата, мало учат предсе
дателей районных Советов депута
тов трудящихся, редко с ними сове
туются.

На сессии выступил секретарь 
Томского обкома партии тов. Деря
бин.

Достойным ответом на решения 
декабрьского Пленума ЦК КПСС, 
сказал он, явилась инициатива ра
ботников сельского хозяйства Ря
занской области, которые решили в 
этом году увеличить производство 
мяса в колхозах и совхозах в 3,8 
раза и сдать государству мяса в три 
раза бо.чьше, чем в 1958 году.

Труженики нашей области несом
ненно поддержат инициативу рязан
цев. В этом году об.часть может н 
до.чжна произвести мяса до 52 ты
сяч тонн, в том числе в колхозах до 
25 тысяч тонн. И это будет по кол
хозам в 1,7 раза больше, чем в 
1958 году, а сдача мяса увеличится 
по сравнению с 1958 годом в 1,9 
раза. Наряду с организацией в ши
роких размерах нагула и откорма 
скота необходимо уже в этом году 
откормить в колхозах около миллио
на голов птицы.

Чтобы успешно решить стоящие 
перед нами задачи, надо улучшить 
организаторскую, политико-'воспн- 
тательную работу с людьми.

Организаторские способности ру
ководителей колхозов и специали
стов сельского хозяйства, деятель
ность председателей райисполкомов 
следует сейчас оценивать по тому, 
что ими сделано для выполнения 
первостепенной задачи —  увели
чения производства мяса и сдачи 
его государству.

V
Областной Совет депутатов трудя

щихся решил —  признать работу 
исполкома областного Совета депу
татов трудящихся удовлетворитель
ной. :|

По отчету о работе исполнитель
ного комитета принято решение, на
правленное на успешное выполнение 
заданий семилетнего плана.

VI (Пражская) Всероссийская 
кон(])еренция РСДРП

г

С 5 по 17 (1 8 — 30) января 1912 
года проходила Пражская партийная 
конференция, сыгравшая выдающу
юся роль в строительстве партии 
большевиков —  партии нового ти 
па, изгнавшая оппортунистов из ря
дов Российской социал-демократиче
ской рабочей партии и сплотившая 
ее вокруг непобедимого знамени 
марксизма-ленинизма.

После поражения революции 
1905— 1907 годов большевики, ру
ководимые В. И. Лениным, не испу
гались возросших трудностей в ра
боте, вызванных наступлением реак
ции по всему фронту. Исходя из 
признания неизбежности нового ре
волюционного подъема, новой рево
люции, большевики настойчиво го
товили к  ней рабочий класс, созда
вали ту общественную силу, кото
рая была бы способна опрокинуть 
деспотический строй российского са
модержавия и установить демокра
тическую республику как  необходи
мый этап к  завоеванию диктатуры 
пролетариата. Такой силой был 
сою.з рабочего класса с крестьянст
вом при руководящей роли в этом 
рою.ю пролетариата.

В условиях начавшегося оживле
ния рабочего движения в 1910 го
ду В. И. Ленин и его боевые сорат
ники, сочетая нелегальные и ле
гальные формы работы, активизиро
вали партийную работу, восстанав
ливали и укрепляли партийные ор
ганизации, создавали новые ячейки, 
партийные группы и партийные ко
митеты ка к  Б городах, так и на се
ле. В течение долгих лет упорной
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работы в массах и борьбы против 
оппортунистов большевики созда.ли 
кадры революционеров, способных 
на беззаветную борьбу за дело ра
бочего класса.

Меньшевики же после революции 
1905— 1907 годов встали на путь 
открытого предательства дела рабо
чего класса. В эпоху реакции 
меньшевизм породил течение лик
видаторов, которых поддержива
ла как  своих агентов в ра
бочем двилсении буржуазия Ррс- 
сии. Ликвидаторы группирова
лись вокруг двух легальных журна
лов —  «Наша заря» и «Дело жиз
ни». Им помогала группа меньшеви
ков, издававшая журнал «Голос со
циал-демократа».

Ликвидаторство как политиче
ское течение имело целую систему 
взглядов, которая была рассчитана 
на ликвидацию революционной пар
тии, ее программы, организа
ционных, тактических и теорети
ческих основ революционной со
циал-демократии, носителем которых 
был большевизм, возникший в Рос^ 
сии в 1903 году на самой прочной 
базе теории марксизма как  течение 
политической мысли и как полити
ческая партия.

Одновременно с борьбой против 
открытых ликвидаторов большеви
ки вели непримиримую борьбу про
тив отзовистов, группировавшихся 
вокруг газеты «Вперед», которых 
В. И. Ленин назвал «ликвидатора
ми наизнанку». Маскируя свой оп
портунизм «левой» фразой, отзови
сты решительно отказывались рабо
тать в легальных организациях ра
бочего класса, использовать легаль
ные формы работы, боролись за от
зыв социал-демократической фрак
ции из I I I  Думы. Если ликвидаторы 
предлагали прямо упразднить неле
гальную партию, то отзовисты угро
жали существованию партии тем, 
что отрывали ее от масс. И те и 
другие отражали взгляды мелкой 
буржуазии, растерявшейся после по
ражения революции, переживавшей 
распад и разложение.

Вместе с ликвидаторами и отзови
стами гнусную подрывную работу 
против партии вела группа Троц
кого, которая по всем вопросам 
стояла на ликвидаторских пози
циях, но свое ликвидаторство 
прикрывала лясивыми фразами борь
бы за единство партии.

Борьбе против ликвидаторов, от
зовистов и троцкистов мешали при
миренцы, скрытые агенты Троц
кого —  Каменев, Зиновьев, Рыков 
и другие, которые фарисейски кри
чали о мире в партии, звали боль
шевиков на примирение с ликвида
торами, требовали объединения 
большевиков с ликвидаторами и 
троцкистами, что на деле привело 
бы к  гибели большевистской партии.

Больш'евики, руководимые В. И. .Те
ниным, опираясь на партий
ные организации России, провели 
огромную работу по разоблачению 
ликвидаторов, отзовистов, троцки
стов. Местные партийные организа
ции в России повсюду давали отпор 
оппортунистам.

В. И. Тенин в целом ряде произ
ведений, резолюций, принятых кон
ференциями и пленумами ЦК, идей
но разгромил антипартийные груп
пы в РСДРП, а также дал всесто
роннюю критику оппортунизма пар
тий I I  Интернационала.

В условиях начавшегося нового 
революционного подъема был вплот
ную поставлен вопрос о необходимо
сти воссоздания партийного полити
ческого центра —  Центрального Ко
митета, фактически прекратившего 
свое существоврие в результате 
подрывной деятельности меньшеви
ков, и об изгнании ликвидаторов из 
партии.

Летом 1911 года В. И. Ленин 
созвал за границей совещание чле
нов ЦК, которое наметило конкрет
ные пути выхода партии из кризи
са через созыв общепартийной кон
ференции.

Большевики энергично взялись за 
подготовку партийной конференции. 
Все попытки ликвидаторов, троцки
стов и примиренцев сорвать конфе
ренцию провалились.

Посланные в Россию видные боль
шевики Орджоникидзе (Серго), 
Шварц (Семен) и другие провели со
вещание представителей крупней
ших комитетов РСДРП, которое 
горячо поддержало решения сове
щания членов ЦК и создало Рос
сийскую организационную комис
сию; комиссия провела огромную 
организаторскую и пропагандист
скую работу по созыву конференции.Пражская цартконференциЯд на

которой бы.ли представлены почти 
все действовавшие в России орга
низации, с полным правом заявила, 
что конституируется как общепар
тийная конференция РСДРП, явля
ющаяся верховным органом партии. 
Конференция фактически сыграла 
роль съезда партии.

Пражская конференция, прошед
шая под руководством В. И. Ленина, 
дала исчерпывающие ответы на все 
коренные вопросы дальнейшего 
развития пролетарской партии в 
условиях начинавшегося нового ре
волюционного подъема и приближе
ния второй революции в России.

Конференция ' подчеркнула, что 
главной задачей партии является 
социалистическая классовая пропа
ганда и организация рабочего клас
са. В качестве главных очередных 
лозунгов были выдвинуты требова
ния программы-минимум: демокра
тическая республика, восьмичасовой 
рабочий день, конфискация всей 
помещичьей земли. Конференция 
определила тактическую линию пар
тии на выборах в IV  Государствен
ную думу,, приняла предложенную 
Лениным резолюцию «О характере и 
организационных формах партийной 
работы», которая явилась конкрет
ной программой перестройки органи
зационной работы партии в связи с 
новой обстановкой. Был принят ле
нинский проект изменений Устава 
партии.

Актом всемирно-исторического 
значения были решения конферен
ции об очищении партии от оппор
тунистов. В принятой резолюции «О 
ликвидаторстве и о группе ликвида
торов» конференция заявила, что 
«группа «Нашей Зари» и «Дела 
Жизни» своим поведением оконча
тельна постааилз себя вне пар- 
тин».

Таким образом, ликвидаторы бы
ли исключены из партии.

Кроме открытых ликвидаторов, 
имелись в РСДРП скрытые ликви
даторы —  меньшевики-голосовцы, 
троцкисты, впередовцы и другие 
антипартийные группки за грани
цей, которые не пользовались под
держкой ни одной нелегальной парт
организации в России и не подчиня
лись центральным органам партии. 
Своей резолюцией «О партийной 
организации за границей» конфе
ренция учредила единую загранич
ную партийную организацию 
РСДРП, поставив ее под контроль и 
руководство ПК, при этом заявила, 
что «заграничные группы, не под
чиняющиеся русскому центру е.-д. 
работы, т. е. ПК, и вносящие дезор
ганизацию путем особых сношений 
с Россией помимо ПК, не могут 
пользоваться именем РСДРП».

В итоге все оппортунисты на де
ле оказались исключенными из пар
тии. Изгнание оппортунистов из 
РСДРП явилось такой радикальной 
мерой, которая обеспечила идейное 
и организационное единство пар
тии.

Конференция подвела итог целой 
исторической полосе борьбы боль
шевиков против меньшевиков, за
крепила победу большевиков, сохра
нила в пх руках знамя РСДРП и 
тем самым укрешьта ее боеспособ
ность.

Решения об изгнании оппортуни
стов из РСДРП были Б то же время 
направлены против оппортунистов и 
центристов I I  Интернационала. Эти
ми решениями большевики пока.зали 
революционному пролетариату всех 
стран, как нужно вести борьбу с 
оппортунистами и доводить эту 
борьбу до конца, до изгнания их р  
партии пролетариата.

Конференция, как верховный ор
ган партии, избрала авторитетный 
ПК партии во главе с Б. П. Лени
ным. Создание большевистского ПК 
во главе с Лениным явилось огром
ной победой большевизма над мень
шевизмом, троцкизмом и другими 
оппортунистическими группами.

Очищенная от оппортунистов пар
тия большевиков, руководимая 
В. И. Лениным, возглавила новый 
могучий революционный подъем 
трудящихся масс. Партия обеспечила 
победу Великой Октябрьской социа
листической революции и установ
ление диктатуры пролетариата. Она 
привела народы нашей страны к  
победе социализма и уверенно ведет 
их в коммунистическое завтра. Ны
не в расцвете творческих сил Со
ветская страна идет навстречу XXI 
съезду Коммунистической партии 
Советского Союза. Съезд рассмотрит 
и утвердит контрольные цифры раз
вития народного хозяйства на 
1959— 1965 годы, вооружит совет
ский народ боевой программой раз
вернутого победоносного строитель
ства коммунизма.

Это стало возможным, потому, что 
партия, созданная и выпестованная 
великим Лениным, на всех этапах 
борьбы за власть и построение со
циализма постоянно руководствова
лась марксистско-ленинской теори
ей, творчески развивала ее на осно
ве опыта революционной борьбы, 
разоблачала и изгоняла из партщг 
проникавшие в ее ряды оппортуни
стические элементы. Опыт борьбы 
КПСС против оппортунистов имеет 
огромное значение для коммунисти
ческих и рабочих партий всех стран, 
для их борьбы против правых со- 
цца.яистов, против ревизионистов и 
сектантов.

(Окончание на 4-й стр.).
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Учиться работать и жить по-ком
мунистически —  этот призыв с 
каждым днем находит поддержку 
все большего числа рабочих и кол
хозников, нашей славной молодежи. 
Коммунистическое соревнование раз
горается. Движение это нуждается 
в повседневном внимании партий
ных, профсоюзных и комсомольских 
организаций. Постоянное внимание 
и поддержку коммунистическому 
соревнованию должна оказывать и 
наша печать.

Асиновская районная газета 
«Причулымская правда» из номера 
в номер публикует информации о 
появлении новых бригад, рассказы
вает об их обязательствах. Газета 
доходчиво пропагандирует суть 
патриотического движения, помогает 
каждому трудящемуся района пол
нее понять его и найти в нем свое 
место. Печатаются выступления 
участников соревнования, в кото
рых они рассказывают о своем 
стремлении неустанно повышать 
производительность труда, использо
вать достижения науки, техники и 
передового опыта, упорно ов.чадевать 
знаниями, повышать политический 
и культурный уровень, обязуются 
строить свой быт так, ка к  Torj) тре
буют нормы коммунистической мо
рали, вести беспощадную борьбу с 
пережитками прошлого, активно 
участвовать в общественной жизни, 
во всем и везде помогать друг дру
гу.

Не ограничиваясь рассказами о 
планах и стремлениях пионеров 
большого почина, газета показывает, 
как они выполняют принятые обя
зательства.

В начале декабря за почетное 
звание решила бороться бригада 
Федора Балашова с лесоперевалоч
ного и деревообрабатывающего ком
бината. Это —  дружный коллектив. 
Он и раньше месячные планы вы
полнял на 120— 130 процентов. На 
него равнялись, его ставили в при
мер. Начав соревнование за право 
называться коллективом комму
нистического труда, бригада ста
ла работать еще лучше. О вы
полнении плана декабря брига
да сообщила 18 декабря. О 
первых шагах участников слав
ного почина, о том новом, что 
входит в их , жизнь, газета рас
сказала в специальной полосе «Тру
довые будни бригады Федора Бела
шова». В ней даны выступления 
некоторых членов бригады.

Ф. Балашов рассказал в газете 
об усилении ответственности ч.ченов 
бригады за выполнение обяза
тельств, повышении требовательно
сти к  себе и к  своим товарищам, 
стремлении найти новые пути повы
шения производительности труда.

В новогоднем номере газета рас
сказала о том, ка к  борются за по
четное звание тракторная - бригада 
И. Смертенко из колхоза «Комсомо
лец» и бригада К. Тресцова из це
ха лесопиления и деревообработки 
лесоперевалочного и деревообраба
тывающего комбината.

Изучая опыт участников этого 
движения, «Причулымская правда'» 
вскрывает трудности, с которыми 
они встречаются, советует, как их 
преодолеть.

' Много внимания соревнованию 
бригад за право называться коллек
тивами коммунистического труда 
уделяет многотиражная газета заво
да режущих инструментов «Инстру
ментальщик». Материалы на эту 
тему публикуются почти в каждом 
номере. Выступили фрезеровщица 
В. Хомарова («Первые результаты»), 
заточница Г. Шаповалова («Бу
дем работать еще лучше»), шли
фовщик В. Степанов («Воспиты
вать в себе качества человека но
вого общества»), клеймовщица 
Г. Казанцева («Всем учиться») и 
некоторые другие.

Все чаще публикуются материа
лы о соревновании бригад, борю
щихся за звание бригад коммунисти
ческого труда, и в других газетах. 
Нет сомнения, что трудящиеся Бак- 
чарского района с интересом проч
ли корреспонденцию «Слов на ветер 
не бросают», опубликованную в 
районной газете «Ленинская прав
да». В ней говорится о том новом, 
что уже вошло в жизнь доярок мо- 
лочнотоварной фермы колхоза «Се
верное сияние», почему на ферме 
возросла трудовая активность доя
рок. Люди, сообщает газета, охва
ченные стремлением быть достойны
ми звания членов коллектива ком
мунистического труда, стали лучше 
трудиться, содержательнее и ярче 
стала их ясизнь.

Возросла тяга к  знаниям, к  повы
шению профессионального мастер
ства. Некоторые девушки готовятся 
к  поступлению на заочное отделе
ние сельскохозяйственного техникут 
ма. Многие работники фермы стали 
активными участниками . художест
венной самодеятельности.

Конечно, все это не приходит са
мо собой. Встречаются трудности, 
бывают и неприятности. Но коллек
тив упорно их преодолевает.

К  сожалению, отдельные газеты 
не проявляют должного интереса к 
новому большому движению, не за
ботятся по-настоящему о его разви
тии. На электромеханическом заводе 
несколько бригад участвует в ком
мунистическом соревновании. А вот 
многотиражка «Техника шахты» 
еще ни разу толково не рассказала 
читателям, как они работают, как 
ВЫИО.ЛНЯЮТ обязате.чьства,

Колпашевская городская газета 
«Советский север» немало строк по
святила движению бригад коммуни
стического труда. Но это преимуще
ственно сообщения о том, кто вклю
чается в соревнование. Причем, не
которые из них написаны поверх
ностно, на скорую руку.

Необходимо глубже освещать 
опыт соревнования, популяризиро
вать его, помогать участникам его.

Важно, чтобы газеты писали не 
только о производственных успехах 
бригад, но и об их духовной жизни. 
Нужно прославлять трудовую доб
лесть строителей коммунизма, пока
зывать лучшие черты советского че
ловека, освещать опыт руководства 
этим движением со стороны партий
ных, профсоюзных и комсомольских 
организаций. Освещение соревнова
ния за получение почетного звания 
коллективов коммунистического тру
да ЯБ.ляется важнейшей обязан
ностью каждой газеты.

Большой интерес болгарской 
общественности к предстоящему 

X X I  съезду К П С С
СОФИЯ, 22 января. (ТАСС). С 

большим вниманием и интересом 
болгарская общественность следит 
за подготовкой советского народа 
к XX I съезду КПСС.

На предприятиях и в учрежде
ниях, в клубах и учебных заведе
ниях Болгарии организуются вы
ставки и фотовитрины, проходят 
лекции и беседы, посвященные 
достижениям советских народов и 
величественным перспективам, ко
торые открывает семилетний 
план развития народного хозяйст
ва СССР.

Газеты «Работническо дело»,

«Земеделско знаме», «Коопера
тивно село» и другие под рубри
кой «Накануне X X I съезда 
КПСС» ежедневно помещают 
статьи, очерки и другие материа
лы, посвященные успехам совет
ского народа. В популярной и ин
тересной форме газеты рассказы
вают о грандиозных планах со
ветской страны в области даль
нейшего резкого подъема эконо
мики, науки и техники, культуры 
и жизненного уровня; сообщают об 
огромном творческом подъеме со
ветских трудящихся накануне 
съезда.

МОСТЫ НАД р е к о й  ЯНЦЗЫ
ПЕКИН, 22 января. (ТАСС). 

Близ Чунцина (провинция Сы
чуань) широким фронтом развер
нулось строительство второго 
крупного моста через одну из 
крупнейших рек земного шара 
Янцзы. Как и на строительстве 
первого Уханьского моста, движе
ние по которому открылось в сен
тябре 1957 года, здесь также при
меняется метод возведения мосто
вых опор на столбчато-трубчатых 
основаниях, разработанный совет
ским инженером К. С. Силиным и 
впервые в мире осуществленный 
в творческом содружестве совет
ских и китайских мостостроите
лей.

В настоящее время коллектив 
строителей Чунцинского моста бо
рется за выполнение своего обяза

тельства — вывести до наступле
ния весеннего паводка в марте все 
девять мостовых опор выше по
верхности воды. Это обеспечит 
дальнейшее развертывание работ 
на строительстве моста, который 
соединит железную дорогу Чэн- 
ДУ—Чунцин со строящейся же
лезной дорогой Сычуань— Гуй
чжоу.

Одновременно с сооружением 
Чунцинского моста заканчиваются 
подготовительные работы по стро
ительству еще трех больших же
лезнодорожных мостов через Ян
цзы. Они пересекут реку у Нан
кина в провинции Цзянсу, у горо
да Уху в провинции Аньхуэй в 
около города Иду в провинции 
Хубэй.

Заявление председателя 
Народно-социалистической партии Кубы

Р У С С К А Я  Т Р О Й К А  
В К Л И В Л Е Н Д Е

НЬЮ-ЙОРК, 22 января. 
(ТАСС). Секретарь кливлендского 
финансиста Сайруса Итона в 
письме отделению ТАСС в Нью- 
Йорке сообщает об огромном ин
тересе жителей Кливленда к «рус
ской тройке». Во время пребыва
ния С. Итона в Советском Союзе 
он обменялся с Н. С. Хрущевым 
памятными подарками. Подарок 
Итона — короткорогие быки, ко
торых он выращивает на своей 
ферме. Н. С. Хрущев направил 
кливлендскому финансисту, тройку 
орловских рысаков.

1 5 -ТЫСЯЧ зрителей собрались 
на Кливлендском ипподроме, что
бы посмотреть русскую тройку. 
Советские рысаки вызывали вос
хищение американских любителей 
конного спорта. Итон и Дж. Руз
вельт, СЫН' покойного президента 
США, сделали на тройке несколь
ко кругов по дорожке ипподрома.

Дж. Рузвельт выступил перед 
кливлендцами с краткой речью. 
Он высказался за установление 
более тесных и всесторонних свя-. 
зей между Соединенными Штата-, 
ми и Советским Союзом.

Создание „движения за освобождение 
Доминиканской республики'^

НЬЮ-ЙОРК, 22 января. 
(ТАСС). -Выходящая в Каракасе 
газета «Трибуна популар» опуб
ликовала интервью, предоставлен
ное ее корреспонденту в Гаване 
председателем Кубинской народ
но-социалистической (коммуни
стической. — Ред.) партии Хуа
ном Маринельо.

В ответ на вопрос, какое значе
ние имеет победа повстанческой 
армии и народа Кубы над тирани
ей Батисты, Маринельо заявил: 
«Свержение Батисты означает 
осуществление чаяний всего на
рода Кубы, а также выражает во
лю народа добиться важнейших 
целей. Тот факт, что в повстанче
скую армию вошли крестьяне, тру
дящиеся, группы мелкой буржуа
зии и прогрессивной буржуазии, 
представители интеллигенции, не
гры обеспечивает возможность 
осуществления соответствующей 
программы последовательного де
мократического и прогрессивного 
направления».

По мнению Народно-социали
стической партии, указал Мари
нельо, эта программа должна 
включать реальное восстановление 
конституционных демократиче
ских норм; соблюдение прав тру
дящихся и профсоюзной демокра
тии; борьбу с продажностью, из
меной, подобной измене Мухаля 
(ставленник Батисты в кубинских 
профсоюзах. — Ред.) и его сооб
щников — исполнителей приказа 
Батисты и империалистических

расширение рынков. Для этого i рых ждет народ. Среди таких
необходимы раздел крупных по
местий и свободная внешняя по
литика, основанная на обеспече
нии национальных интересов. До 
сих пор империализм противился 
двум вещам: с одной стороны, он 
боролся против всяких изменений 
в режиме сельскохозяйственной 
собственности, а с другой сторо
ны, запрещал экономические от
ношения с Советским Союзом и 
социалистическим миром. Только 
что созданное временное прави
тельство должно будет изменить 
и то и другое.

До сих пор североамериканский 
империализм навязывал Кубе 
внешнюю политику, подчиненную 
милитаристским интересам и 
стремлению к мировому господст
ву. Мы верим, что сейчас начнет
ся этап, в котором на первом пла
не будут стоять интересы мира и 
братские отношения между Кубой 
и народами и странами всех кон
тинентов.

Временное правительство долж
но будет также защищать и ут
верждать национальный суверени
тет, не признанный, попранный и 
униженный империализмом.

Для удовлетворения этих важ
ных требований, продолжал Мари
нельо, нет иного пути, кроме са
мого широкого и сплоченного 
единства. К этому неустанно при
зывает Народно-социалистическая 
партия. Главной основой в этом 
деле является единство рабочего 
класса, которое явно крепнет имонополий: легальность всех пар-,

тий; широк.ую борьбу против ра- находит свое выражение в органи-

НЬЮ-ЙОРК, 22 ' • января. 
(ТАСС). Как сообщает выходящая 
в Нью-Йорке на испанском языке 
газета «Ла пренса», в столице 
Венесуэлы Каракасе группа поли
тических эмигрантов из Домини
канской республики официально 
объявила о со.здании «движения 
за освобождение • Доминиканской 
республики».

В заявлении группы домини
канских эмигрантов указывается, 
что это движение ставит задачу 
свержения существующего в До
миниканской республике дикта
торского режима Трухильо и соз
дания «режима демократии и со

циальной справедливости». Режим 
Трухильо, подчеркивается в заяв
лении, — это деспотический и 
диктаторский режим, подавляю
щий в стране всякое демократиче
ское и прогрессивное движение. 
Не случайно поэтому Трухильо 
предоставляет убежище диктато
рам из других стран Латинской 
Америки, бежавшим туда, чтобы 
избежать правосудия.

Политические эмигранты, под
писавшие это заявление, призыва
ют всех граждан Доминиканской 
республики, независимо' от их 
идеологии и партийной принад
лежности, объединиться в единый 
фронт борьбы против диктатуры.

Окончание всеобщей^ забастовки 
в Аргентине

И З В Е Щ Е Н И Е

Городская избирательная комиссия 
по выборам в Томский городской Со
вет депутатов трудящихся поме
щается по адресу: проспект имени

Ленина, 38, горисполком, комната 
№ 2, телефон 32-20.

Городская избирательная 
комиссия.

БУЭНОС-АЙРЕС, 22 января. 
(ТАСС). Руководство объединения 
62 профсоюзов Аргентины приня 
ло решение о прекращении с се 
годняшнего дня всеобщей заба
стовки, длившейся четыре-дня. 
Ряд профсоюзов прекратил заба

стовку вчера. К  решению руковод
ства 62 профсоюзов не присоеди
нились рабочие нефтяной про
мышленности.

Окончившаяся всеобщая заба
стовка явилась одним из самых 
крупных выступлений трудящихся 
масс Аргентины.

совой дискриминации.
В экономической области, ска

зал далее Хуан Маринельо, мы 
придаем важнейшее значение аг
рарной реформе. Присутствие в 
рядах повстанческой армии мно
гих бедных крестьян определило 
компромиссное решение руковод
ства этой армии провести в жизнь 
реформу, предусмотренную в за
коне № 3. Народно-социалистиче
ская партия понимает, что этот 
закон не удовлетворяет полностью 
нужды нашего сельского населе
ния, а также потребности снабже
ния страны и постепенного преоб
разования нашей экономики. Hdj 
нет сомнения, что проведение этой^ 
реформы облегчит весьма тяже
лое положение нашего крестьян
ства;

Временное правительство мо
жет и должно также принять ме
ры, которые привели бы к инду
стриализации, обеспечили бы мно
гоотраслевой характер сельско
хозяйственного производства и

зации «Национального фронта ра
бочего единства». Сегодня до
стигнуто единство среди студен
тов, крестьян, в рядах молодежи, 
среди женщин, негров — одним 
словом в народных массах.

В различных кругах, отметил 
далее председатель Народно-со
циалистической партии, прояв
ляется стремление расколоть по
бедоносную революцию, натравить 
одну группу на другую, сорвать 
замечательные достижения, кото

предательских лозунгов, естест
венно, выделяется антикоммунизм. 
Здесь речь идет не больше, не 
меньше, как о лозунге Батисты. 
Командующий Рауль Кастро со
общил, что североамериканские 
бомбы, которые по приказу Бати
сты были сброшены на деревни и 
города и принесли гибель многим 
женщинам, старикам и детям, 
имели надпись: «За демократию, 
против коммунизма». Это — ло
зунг врагов народа и его про
гресса.

Отвечая на вопрос, какова по
зиция руководителей повстанче
ской армии в отношении таких 
раскольнических кампаний, в ча
стности в отношении антикомму
низма, Маринельо заявил: «Я 
должен сказать, что командиры 
освободительной армии — Фидель 
Кастро, Эрнесто Гевара, Камило 
Сьенфуэгос и Луис Орландо Род
ригес — выступали с твердыми1и 
разумными заявлениями. Главно
командующий Фидель Кастро не
однократно в энергичных выраже
ниях осуждал любое предложение, 
имеющее целью расколоть рево
люционные силы. А  что касается 
идей и легальности всех партий, 
то его заявления были вполне де
мократическими. Мы все должны 
это приветствовать. Пока ан
тикоммунисты потерпели крах. 
Но было бы наивным предпола
гать, что они не возобновят свою 
работу».

В заключение Маринельо при
звал оказать твердую и последо
вательную поддержку повстанче
ской армии и ее командующему 
Фиделю Кастро и искреннюю 
помощь временному правительст
ву, возглавляемому 'Уррутиа. 
«Народно-социалистическая пар
тия, — сказал он, — которая по
жертвовала в вооруженной борьбе 
и гражданской борьбе в городах 
жизнью своих лучших сынов, бу
дет неустанно призывать к тому, 
чтобы победоносная революци!^' 
достигла своих целей».

Г

♦  ♦  ♦ -

На шахматном чемпионате страны
ТБИЛИСИ, 22 января. (ТАСС). | мов нанес поражение Фурману,

Каннибалы от науки
ЛОНДОН. 22 января. (ТАСС). 

Наука на Западе, поставленная на 
службу, дойне, создает новые 
средства массового- уничтожения. 
По сообщению научного обозрева
теля. газеты «Ньюс кроникл», 
ученые, работающие в английском 
микробиологическом исследова
тельском центре и на химической 
оборонной экспериментальной 
станцнн. получили разновидность 
вируса, вызывающего ботулизм 
(острое пищевое отравление). Не
сколько капель культуры этого 
вируса могут будто бы умертвить 
свыше миллиона человек. По сло
вам обозревателя, фунта таких 
микробов якобы достаточно, что
бы уничтожить на земле всех лю
дей и животных.

Однако этого, очевидно, недо
статочно каннибалам от науки, 
■Обозреватель пишет, что «уче
ные работают также более чем 
над 40 видами других микробов

полимиэлитными вирусами, над 
микробами холеры и тифа, а так
же над газами, воздействующими ' 
на нервы».

Сегодня на первенстве СССР по 
шахматам доигрывались отложен
ные партии.

Спасский выиграл у Никитина, 
Таль — у Крогиуса, Холмов — у 
Гургенидзе, Юхтман — у Васю
кова. Керес — у Нежметдинова.

Не возобновляя игры, Гурге
нидзе признал себя побежденным 
в партии с Таймановым. Ничья 
была зафиксирована в отложен
ных позициях Геллера с Гуфель- 
дом и Крогиуса с Никитиным.

Полугаевский не смог исполь
зовать свой перевес против Гу- 
фельда и согласился на ничью.

Восьмой тур шахматного чем
пионата, проведенный 21 января, 
дал ряд ярких и содержательных 
партий.

Встреча двух ленинградцев — 
Спасского с Корчным отложена в 
благоприятном для Спасского по
ложении. Новосибирский 'мастер 
Лутиков победил в игре против 
казанского мастера Нежметдино- 
ва, международный маст'ёр Хол-

Полугаевский сдался гроссмейсте
ру Бронштейну.

Чемпион 'Украины Геллер дол
гое время имел большое преиму
щество против молодого мастера 
Гуфельда. Партия отложена. Кро- 
гиус в ладейном окончании про
тив Никитина сохранил лишнюю 
пешку, но эта встреча по-видимо
му закончится вничью. В сложных 
положениях прерваны острые пар
тии Тайманов — Гургенидзе и 
Юхтман — Васюков. Ничья на 
22-м ходу была зафиксирована во 
встрече Керес — Авербах.

Перед доигрыванием неокончен
ных партий по-прежнему лидиру
ет Борис Спасений. Ведущую 
группу участников составляют 
также гроссмейстеры Тайманов и 
Бронштейн, мастера Васюков и 
Лутиков. Турнирное положение 
гроссмейстера Таля выяснится по
сле результатов его встреч с 
Кроги-усом и Петросяном.

Гор. Тбилиси, 22 января.
(ТАСС).

Г

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 24 ян
варя 1959 года по области ожи
дается облачная погода, снег, ме
тель, ветер юго-западный, 7— 12 
метров в секунду, ■температура 
воздуха 4 —9 градусов мороза.

В последующие два дня по 
Томской области ожидается об
лачная, с прояснениями погода, 
временами слабый снег, ветер 
юго-западный, 5—10 метров в 
секунду, температура воздуха 
ночью 10—15 градусов мороза, 
днем — 5— 10 градусов мороза.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

СШ А С03Д8ЮГ препятствия на пути 
закпюнения соглашения о запрещении испытаний 

ядернрго оружия

VI (Пражская) Всероссийская 
конференция РСДРП

(Окончание. Начало на 3-й стр.).

Гнусную роль предателей дела ра
бочего класса выполняют современ
ные ревизионисты, которые, смы
каясь с правыми социалистами, ве
дут борьбу против мирового комму
нистического движения. Они вы
ступают против программных,
организационных, тактических и 
теоретических принципов марк
сизма-ленинизма, в угоду бур
жуазии пытаются ликвидировать
коммунистические и рабочие партии 
и таким путем парализовать рево
люционное движение, затормозить 
процесс перехода всего человечест
ва от капитализма к  социализму.

Но никакие их ухищрения не 
Смогли подорвать единство маркси
стско-ленинских партий, затормозить 
поступательный ход истории. Ком
мунистические и рабочие партии, 
опираясь на опыт Коммунистической 
партии Советского Союза, руковод
ствуясь Декларацией Московского 
совещания представителей коммуни- 
'тических и рабочих партий и Ма
нифестом мира, выступили единым 
фронтом и дали достойный отпор 
ревизионизму. Все коммунистиче
ские и рабочие партии в полном

единодушии осудили программу юго
славских ревизионистов.

Однако ревизионизм по-прежнему 
остается главной опасностью в 
международном коммунистическом 
движении и борьба с ним продол
жается. В этой борьбе мужают и 
крепнут марксистско-ленинские 
партии, растет их авторитет, укре
пляются связи с трудящимися мас
сами. Изгоняя из своих рядов рене
гатов, давая отпор сектантам, укре
пляют они свое единство на основе 
марксистско-ленинских идей.

Великие итоги коммунистическо
го строительства в СССР, успехи 
социалистического строительства в 
Китае, во всех странах народной 
демократии, нарастающие классо
вые бои в капиталистических стра
нах и широкий размах национально- 
освободительного движения свиде
тельствуют о том, что путь, ука
занный марксизмом-ленинизмом, ве
рен. Советская семилетка —  новое 
подтверждение и живое воплощение 
всепобеждающей силы марксизма- 
ленинизма. Никакие козни империа
листической реакции, правых со
циалистов и ревизионистов не в со
стоянии остановить движение на
родов к  коммунизму. Под знаме
нем марксизма-ленинизма комму
низм восторжествует во всем мире.

ВАШИНГТОН, 22 января. 
(ТАСС). Вчера здесь на пресс- 
конференции выступил председа
тель комиссии по атомной энергии 
Маккоун. Заявление Маккоуна и 
его ответы на вопросы корреспон
дентов со всей очевидностью сви
детельствуют о настойчивых по
пытках правящих кругов США 
уклониться от заключения согла
шения на происходящих в настоя
щее время в Женеве переговорах 
представителей СССР, СШ А н 
Англии по вопросу о прекраще
нии испытаний ядерного оружия.

Ссылаясь на данные опублико
ванного ранее заявления Белого 
дома по вопросу об обнаружении 
подземных ядерных испытаний, 
Маккоун стремился перечеркнуть 
выводы Женевского совещания 
экспертов, показавшие, что в на
стоящее время имеется полная 
возможность создать эффективную 
систему обнаружения ядерных 
взрывов. Как и.звестно, эти заклю
чения и рекомендации ■ Женевско
го .совещания экспертов были в 
свое время одобрены правитель
ствами СССР, СШ А и Англии. 
Ныне Маккоун утверждал, что 
«согласно последним американ
ским данным» заключения сове

щания ученых «не отвечают над
лежащим требованиям». Соеди
ненные Штаты, сказал он. не до
пустят заключения соглашения на 
Женевском совещании по вопросу 
о прекращении'ядерных испыта
ний, если не будет решена пробле
ма создания системы обнаруже
ния, способной с «полной гаран
тией» обнаруживать взрывы ма
лой мощности. Рассчитывая, по- 
видимому, на то, что Соединен
ным Штатам удастся утопить во
прос о немедленном запрещении 
ядерных испытаний в бесконеч
ной дискуссии по уже решенным 
проблемам обнаружения ядерных 
взрывов, Маккоун заявил, что 
прежде чем заключать такое со
глашение, на переговорах в Жене
ве должен быть решен вопрос о 
системе обнаружения и распозна
ния, причем должна быть достиг
нута договоренность о «проведе
нии в будущем каких-то экспери
ментов, чтобы усовершенствовать 
систему обнаружения». Более то
го, Макко.ун заявил, что США на
мерены уже в текущем году про
вести атомные взрывы «в мирных 
целях» и будут добиваться санк
ции Женевского совещания на эти 
ядерные эксперименты.

24 января — «Чайки няд
морей».

25 января — днем и вечером 
«Дали неоглядные...» ^

Начало спектаклей: дневного— 
в 12 часов, вечерних — в 8 час. 
вечера.

[ О О О Q I

Американский искусственный спутник Зем ли  
^Атлас* прекрат ил свое существование

ВАШИНГТОН, 22 января. 
(ТАСС). Министерство обороны 
США опубликовало заявление о 
том, что в последние три дня аме
риканский искусственный спутник 
Земли, запуск которого был осу
ществлен с помощью ракеты «Ат

лас», вошел в верхние слои атмо
сферы и сгорел в районе над Ти
хим океаном. Спутник был выве
ден на орбиту 19 декабря прош
лого года. За месяц своего суще
ствования он сделал лишь 500 
оборотов вокруг Земли.

Кинотеатр имени М. Горького
24 января — Hi^Bbifl художест

венный фильм «Два Федора». 
Сеансы: 9. КМ О , 12-25. 2-10,
3-55. 5-40. 7-25, 9-40, 10-55.

Зал кинохр-)ники
24 января — новые докумен

тальные фи.Д1̂ мы. «Когда цветет 
сакура», «ТУ-ЙЯ4». Сеансы: 9, 
10,10. 11-20, 12-30. 1-40, 2-50,
4, 5-10, 6-20, 7-30, 8-40, 9-50, 11.

Кинотеатр имени И. Черных
24 января. Большой зал — 

«Два Федора». Сеансы: 9, 10-40, 
12-20, 2. 3-40. 5-20, 7, 8 40,
10-20. Малый зал — «Орел 101». 
Сеансы: 1-15, 2-50, 4-25, 6, 7-35, 
9-10, 10-40.

Для детей — «Тайна старого 
замка». Сеансы: 9, 10 20, 11-40.

ш ш ш вш ш ш
Суббота, 24 января

19.00 Спектакль музыкально
драматического театра имени Ни
колая Островского «Чудесный 
сплав» (комедия В. Киршона). 
В антракте — «Последние изве
стия». (Выпуск студии). 21.00. 
Художественный фильм «Комму
нист».

Т о м с к о е  о б л а о т а о е  у в р л в л е а и е  
т р у д о в ы х  р е з е р в о в

проводит с 1 февраля 1959 года прием учащихся в учили
ща механизации сельского хозяйства № 1 — г. Асино, ЛГ» 2 
— г. Колпашево и № 7 — г. Асино для подготовки трак- 
тористов-машинистов.

Срок обучения — 1 год.
В училища принимаются физически здоровые граждане 

мужского и женского пола в возрасте 17 лет и старше, с обра
зованием преимущественно 7 классов. В первую очередь при
нимаются граждане, имеющие направления колхозов, совхоза, 
РТС и районных сельхозинспекций.

Поступающие в училища должны иметь: паспорт, справку 
о состоянии здоровья, документ об образовании, справку с по
стоянного места жительства, справку о семейном положении и 
3 фотокарточки размером 3 X 4  см.

В период обучения учащиеся получают бесплатное питание 
и обмундирование. 'Успевающим выплачивается стипендия в 
размере 100 рублен для одиноких и 200 рублей — для се
мейных в месяц.

Об условиях приема, а также по вопросам направления на 
учебу обращаться в правления колхозов, РТС или районные 
сельскохозяйственные инспекции, 2— 1

Томской областной торговой ба
зе «Главторгодежда» требуются: 
кладовщик, экспедитор и факту- 
ровщик.

Обращаться: г. Томск. Набе
режная реки Ушайки, 8.

Научной библиотеке Томского 
госуниверситета срочно требуют
ся гардеробщица и уборщицы.

Обращаться, г. Томск, проспект 
имени Тимирязева, 3. 2— 2

Томской комплексной экспеди
ции требуются квартиры для ин- 
женеров-геологов. приб1)шающих 
на курсы повышения квалифика
ции при Томском политехническом 
институте.

Обращаться: г. Томск, улица 
Татарская. 22. телефон 45 85.

Комбинату стройдеталей .№ 2 
требуются на постоянную работу 
столяры и кочегары.

Обращаться: г., Томск, улица 
Читинская, 1, отдел кадров, теле
фон 30-92.

Гр-ка Прунцева Лидия Петров
на. проживающая в г. Томске. 
Старо-Карьерный поселок, 170, 
возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-ном Прунцевым Ми
хаилом Фирсовичем, проживаю
щим в Кемеровской области, 
станция Яшкино, улица Воль
ская, 53.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 1-го участка Куй
бышевского района г. Томска.

Гр-ка Шарамова Валентина 
Алексеевна, проживающая в 
г. Томске, улица Чуйская, 21, кв. 
28, возбуждает дело о расторже
нии брака с гр-ном Шарамовым 
Кузьмой Пахомовичем, прожива
ющим. в г. Томске. Александров
ский проезд, 16.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 1-го участка Ки
ровского района г. Томска.
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